
Haddad, França e Alckmin fazem
hoje caminhada em Piracicaba

A convite da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), princi-
pal líder do Partido dos Trabalha-
dores na região, o professor Fer-
nando Haddad, candidato a gover-
nador de São Paulo, pelo PT, fará
caminhada em Piracicaba hoje, 30,
a partir das 16 horas, acompanha-
do de Márcio França, candidato ao
Senado Federal, pelo PSB, e de Ge-
raldo Alckmin, ex-governador e
vice-candidato à presidência da
República na chapa de Lula. A ca-
minhada que contará com o presi-
dente do PT em Piracicaba, Mário
Paixão, militantes e apoiadores das
candidaturas terá concentração na
Estação da Paulista, e descerá a
rua Governador Pedro de Toledo.

PARCERIA — Nesta sema-
na, o candidato do PT ao governo
do Estado de São Paulo, Fernando
Haddad, disse que acredita que o
caminho para superar a crise no
Estado passa pela possível parceria
com governo Lula, na disputa à
presidência da República. “Eu e o
presidente Lula temos um projeto
tanto para o Estado quanto para a
nação. Vamos dar as mãos e olhan-
do sobretudo para os interesses da
família paulista que precisa de am-
paro e oportunidade”, reiterou.

O petista ainda lembrou dos re-

VISITA
O professor José Machado

(PT), ex-prefeito de Piracicaba,
ex-deputado federal, esteve na
redação de A Tribuna, ontem
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(29), sendo recebido pelo diretor
Evaldo Vicente (à esquerda) e
acompanhado pelo professor
Adelino Francisco de Oliveira
(PT, à direita de Machado), can-
didato a deputado federal, e pela
vereadora Rai de Almeida (PT).
“Vamos em frente com Lula pre-
sidente e Haddad governador”,
disse Machado, na esperança de
decisão no primeiro turno das
eleições. Mais Capiau na A6

Ato começa às 16 horas na Estação da Paulista e é realizado a
convite da deputada estadual Professora Bebel, candidata à reeleição

trocessos promovidos na gestão de
Rodrigo Garcia e João Doria: “Um
Estado rico como São Paulo não
pode ter 100 mil pessoas em situa-
ção de rua, alunos de Ensino Médio
ter o conhecimento de um aluno de

sétimo ano do Fundamental, uma
fila de 1,2 milhão procedimentos
do SUS aguardando agendamen-
to, quinhentas obras paradas”.

A solução, prosseguiu Had-
dad, é reduzir impostos e aumen-

Caminhada da esquerda com Fernando Haddad, candidato ao
Governo do Estado, reúne dois ex-governadores, Márcio França e
Geraldo Alckmin. NO DESTAQUE: Deputada Bebel, candidata à reeleição
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tar o salário mínimo paulista
para “o paulista chegue até o fi-
nal do mês sem dívidas acumu-
ladas e possa se livrar das dívi-
das, vai voltar ao mercado de con-
sumo e fazer a economia rodar”.
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Oratório - poemacrônico sem verbos
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Overbo em car-
 ne dura - em
carnadura na-

ção. Materialidade
doente, insubstanti-
va, já sem força di-
vina de ação. O ver-
bo, todo hoje, em
imprecisão criativa
muda - sintagma tris-
te de triste oração.

Que tempos estes! Que
tempos!

De verbos-balas-de-sangue,
nas favelas, atrás de corpos de
vidro. De verbos-anônimos-
mortos, nas vielas, em seu único
fatídico destino. De verbos creti-
nos-poderosos, nos palácios, de
terno e faixa de assassino.

Que tempos estes! Que
tempos!

De agramaticais organiza-
ções mentais. De impossíveis
conjunções orais. De indecli-

náveis conjugações
amorosas. De indes-
critíveis estados da
alma carente de amor.

Verbo humano-
divino-humano com
os lobos da estepe.
Onde a sua fala hu-
milde entre as gentes
em meio ao enxofre
das Igrejas? Verbo

bíblico sem carne nos altares
do dinheiro. Onde? Um Cristo
irmão nas armas? Onde? O
Verbo Primordial - o Cordeiro
Santo de Deus - ceifador de po-
bres, militar, soldado? Onde?
(Perdão, Senhor. Perdão).

Ai, que tempos estes! Que
tempos sem tempo para verbos que
não os da opressão. Que tempos
estes, sem a concretude verbal da
liberdade fraterna. Que tempos
estes, sem a pele-palavra fresca do
desejo líquido no meio da rua.

Que tempos estes.
De tiros
De estalos
De canhões
De estampidos... (Alvo Negro!

Alvo Podre! Alvo Pobre! - Fogo!)
De coturnos
De Estados
De nãos
A burrice e a brutalidade

estatais nos jornais diários. Os
olhos e os ouvidos do mundo - e
seus queixos perplexos no chão.
A percepção de tudo como um
grande e flácido balão verde-
amarelo em chamas, já perto do
solo.  A ausência repentina de
colo - e esta mudez não natural,
esta incapacidade vocabular,
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este o indizível, esta necessida-
de de reação, de reencarnação,
de resistência, de uma sobre-
xistência urgente e tão severa-
mente noturna que lunar.  Que
tempos estes. Que tempos!

Ausente no aparente, o
verbo Criador atrás das nu-
vens de amianto. Ausente na
edificação falsa do etéreo dos
fiéis de rebanhos, o verbo Luz-
dos-homens nas trevas. Au-
sente na amplidão tátil dos se-
res, o verbo dos Verbos, car-
ne e sangue em comunhão.

J o ã o .  I r m ã o .  M e s t r e
Primeiro.  Onde seu evan-
gelho imenso de amor,  ir-
mandade e esperança?

———
Alexandre Bragion,
doutor em Teoria e
História Literária pela
Unicamp, cronista des-
ta Tribuna desde 2017

Dezesseis dígitos e esperanças
Douglas S. Nogueira

Estamos aí às por-
tas das eleições
 2022. Muitas

pessoas já decididas de
seus candidatos, ape-
nas aguardam o dia 2
de outubro para assim
concluírem suas opini-
ões políticas, outras no
entanto, às vésperas de irem às
urnas, mal sabem qual o número
de candidatos  que votarão.

Infelizmente aqui no Brasil, as
eleições são dessa forma. Indiví-
duos que votam e acabam por ele-
gendo, candidatos que no final das
contas nada tinham a ver com
suas opiniões políticas. Manipu-
ladas ou muita das vezes amea-
çadas, pessoas utilizam-se de opi-
niões alheias para votarem. To-
davia sabemos que o ideal, seria
todo eleitor ter sua opinião pró-
pria, concreta e formada sobre os
candidatos a serem escolhidos,
mas infelizmente não é bem assim.

O Brasil é um dos países re-
publicanos que apresenta o maior
número de candidatos a cargos
políticos. Eram no passado recen-
te em eleições presidenciais, cinco
candidatos, hoje porém são cinco

sendo deputado esta-
dual e federal para cada
estado, senador para
cada estado, governa-
dor para cada estado e
presidente, muita gente
no poder? Pode-se dizer
que sim ou não, o fato é
que se compararmos o
tamanho territorial do
nosso Brasil, talvez che-

guemos a conclusão de que tal nú-
mero de pessoas no poder pode até
ser relativamente correto.

Dia 2 de outubro o dia da vo-
tação, serão dezesseis dígitos, que
teoricamente terão que serem di-
gitados por milhões e milhões de
eleitores em todo país, aproxima-
damente 155. O importante é que
o fator gambiarra nas eleições aca-
baram, pois já se foi o tempo em
que os eleitores votavam nesse ou
naquele ou até mesmo em dois ou
três candidatos de forma rabisca-
da munidos de cédulas de papel,
transformando as votações em
verdadeiras bagunças. Hoje com
a implantação da urna eletrônica
já a algum tempo tornou-se prati-
camente impossível, badernar na
hora de optar pelos candidatos.

Serão dezesseis dígitos e a
cada um a esperança, um pingo
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de confiança que será deposita-
do por cada brasileiro. Muita po-
dridão política do passado, fez
com que inúmeros indivíduos
desacreditassem das eleições, vo-
tando sem sequer pensarem em
quem ou nas consequências fu-
turas de que tal desinformação e
desinteresse poderão trazer.

Pessoas humildes, jovens que
votam por votarem, idosos e adul-
tos desiludidos com a vida e a políti-
ca, acumularão no próximo domin-
go um amontoado de gente, a qual
poderá até mesmo complicar o futu-
ro político e consequentemente ad-
ministrativo-econômico do país.

Deve-se pensar para as próxi-
mas eleições em como mudar esse
quadro, onde um balde de pessoas
vão às urnas somente por irem.
Uma das soluções seria a criação
de uma disciplina escolar com tema
político, dessa forma os alunos des-
de o início do ensino médio prova-
velmente com quinze anos, idade

que antecede o direito de votar, co-
meçarão a se envolverem e interes-
sar pelo tema, evitando então o de-
sinteresse futuro pelo ato de votar.

Como isso ainda não é fato
consumado, o aprendizado e a dis-
cussão sobre política deve fortale-
cer-se principalmente nos âmbitos
domésticos, caseiros onde a famí-
lia chegando a um consenso geral,
parte para às urnas com um certo
respeito pela votação levando a
real esperança da mudança.

Há muitos indivíduos que fa-
lam aos ventos ou criticam o mun-
do político, sem apenas saberem
qual é a função administrativa de
cada cargo desses. Infelizmente
tais pessoas levam apenas esperan-
ças, já que seus desinteresses pre-
valeceram e aí realmente só resta
criticar o que não entendem.

Votemos então com consciên-
cia, opiniões formadas, conheci-
mentos declarados sobre política,
e dessa maneira levaremos o país
a caminhos mais brilhantes.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamento
da Manutenção. E-mail:
douglas_snogueira@yahoo.
com.br . Blog: www.douglas
snogueira.blogspot.com

Max Pavanello

Nos últimos dias,
v i u - s e  u m a
campanha do

candidato que lidera
as pesquisas para a
presidência da repú-
blica, que visa a rou-
bar votos de eleitores
de Ciro Gomes (PDT),
com uma estratégia sórdida de
tentar liga-lo ao fascismo.

O candidato da picanha e
da cerveja chama Ciro Gomes
(PDT) de linha auxiliar do fas-
cismo pelo simples fato deste não
retirar sua candidatura para
apoiá-lo. Inacreditável, não é?!

As pesquisas têm dado boa
vantagem para o ex-presidente
filiado ao PT, que não apresen-
tou concretamente suas propos-
tas, até faltou a debate eleitoral,
e representa a volta ao passado.
Tem ressaltado conquistas de
seu governo, mas foge de temas
espinhosos, como mensalão, pe-
trolhão, ou sejam corrupção. Ali-
ás, chegou a declarar publica-
mente não saber como gerar em-
pregos, uma das necessidades
principais do próximo governo.

A pretexto de eleger o inimigo
comum, o vice-líder nas pesquisas
e atual presidente, este sim, repre-
sentante dos valores fascistas,
como aniquilamento de adversá-
rios (metralhar "petralhas", por
exemplo), discurso de ódio, racis-
ta, misógino, o ex-presidente tem
feito campanha de linchamento a
Ciro Gomes (PDT), para este reti-
rar sua candidatura.

O PDT de Piracicaba faz
coro com aqueles que enten-
dem que Ciro Gomes (PDT)
m a n t é m  s u a  c a n d i d a t u r a ,
pois é a única alternativa viá-
vel e que rompe com o sistema
que vem levando milhares de
brasileiros à miserabilidade.

O sistema eleitoral brasilei-
ro é correto e adequado. Permite
a todos os partidos lançarem
candidatos e disputarem um pri-
meiro turno. Leva para o segun-
do turno os dois mais bem vota-
dos para a decisão final do elei-
tor. Buscando que a legitimida-
de do voto para o vencedor.

A candidatura de Ciro Go-
mes (PDT) já seria legítima pelo
simples fato de que é constitucio-
nal e democrática, mas sua legiti-
midade é calcada também no fato
de possuir um programa de go-
verno consistente, fruto de pro-
fundo estudo e diagnóstico da

realidade brasileira, e
que apresenta verda-
deira e real solução
para o Brasil. Possui
um projeto de nação!

Ademais, se nos
embasarmos nas pes-
quisas, perceberemos
que uma vitória do ex-
presidente no primei-
ro turno seria por

vantagem apertadíssima, na
casa dos 50 a 51% dos votos váli-
dos. Para a eleição se encerrar no
primeiro turno é necessário 50%
dos votos válidos mais 1 voto.

Essa margem na casa dos 50
a 51% é tão apertada, que mer-
gulharia o Brasil num lamaçal.
O atual presidente, percebendo a
iminência da derrota, pois será
derrotado em qualquer cenário
de segundo turno, as pesquisas
mostram que Ciro  Gomes
(PDT) também derrota num
segundo turno, tem procurado
desacreditar o sistema eleitoral.

Uma vitória no primeiro
turno do ex-presidente com
uma margem tão apertada,
como mostram as pesquisas, vai
encorajar os devaneios e aven-
turas golpistas do atual presi-
dente. Fará mal para o Brasil.

Guardadas as devidas pro-
porções, quando, em 2014, Aé-
cio Neves (PSDB) não reconhe-
ceu a derrota, lembremo-nos,
com margem apertada (mas em
segundo turno), afundou o
Brasil ]numa crise da qual nun-
ca mais saímos. Mas, a crise de-
flagrada por Aécio Neves (PSDB)
foi através do Poder Judiciá-
rio, que bem ou mal, ainda pos-
suía algum contorno democrá-
tico e não alcançou as ruas.

Porém, o discurso de ódio e
os devaneios golpistas do atual
presidente são mais perigosos,
pois têm encontrado eco em par-
cela significativa da sociedade.

O voto útil é em Ciro Gomes
(PDT), que além de apresentar
proposta consistente de mudan-
ça e melhoria da qualidade de
vida dos brasileiros e das brasi-
leiras, ainda poderia varrer do
segundo turno, o representante
do fascismo, o atua presidente.

Voto útil é voto consciente!
———
Max Pavanello, presiden-
te do PDT de Piracicaba
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Voto útil é o voto consciente!

Eliete Nunes

É inegável que pas-
samos por um
 avanço no deba-

te público sobre ''pau-
tas femininas''. Vemos
cada vez mais assuntos
como assédio, materni-
dade, ocupação femini-
na, serem discutidos
abertamente e ganhando cada vez
mais espaço no cenário político.

Com o avanço do tempo, sem
dúvida, tivemos muito progresso
nos movimentos femininos, con-
seguimos o direito ao voto e ao de
nos elegermos. Todavia, no que diz
respeito a mulheres na política, o
que temos ainda é uma parcela pe-
quena de todo o espaço que mere-
cemos ocupar. Muito pequena.

Segundo uma pesquisa reali-
zada pela União Interparlamentar,
organização que analisa os parla-
mentos mundiais, o Brasil apare-
ce na 142° colocação do ranking
de representatividade feminina na
sua política, numa lista de 192
países. Na américa latina, fica-
mos à frente somente do Haiti. O
estudo diz ainda, que as mulhe-
res ocupam apenas 15% das cadei-
ras da Câmara dos Deputados.

Esses números revoltam
ainda mais quando lembra-
mos que nós representamos
51% dos eleitores do país.

A baixa representatividade da
mulher na política, carrega consi-
go uma perigosa realidade onde
deixamos de ter um debate públi-
co qualificado em torno de ques-
tões femininas pela falta da pre-
sença adequada das mesmas.

Precisamos de mulheres ca-
pazes, fortes e corajosas toman-
do cada vez mais os espaços da
sociedade, e principalmente na

política, para que pos-
samos trabalhar por
todas nós, levando
respeito, segurança e
voz para todas as mu-
lheres que são diaria-
mente caladas por par-
te da sociedade que se
recusa a evoluir.

 Mesmo com o
avanço no debate públi-

co dos últimos tempos, temos mui-
to ainda o que fazer. É preciso que
a discussão continue viva e cor-
rendo entre as pessoas. Nós, mu-
lheres, precisamos ser multiplica-
doras da ideia e lutar pelo fim des-
sa desigualdade que nos preju-
dica e incapacita desde sempre.
Do mesmo jeito, é preciso que
tanto os políticos homens, quan-
to os partidos e o Estado se en-
volvam verdadeiramente em prol
de uma política mais igualitária
e uma sociedade mais inclusiva.

Quero chegar até a Câmara

Federal não só por mim, mas por
cada mulher brasileira que já sentiu
que não era possível, por cada mãe
solteira que luta sozinha contra o
mundo, por cada mulher que sabe o
peso e o orgulho de ser quem é.

E você, vai votar em alguma
mulher este ano? Votou em algu-
ma nas últimas eleições? Peço o seu
apoio, para representar todo o Es-
tado, sem deixar de lado a luta
pela visibilidade feminina.

———
Eliete Nunes, advogada,
candidata a deputada fe-
deral pelo Cidadania
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A política e a
necessidade femininaRui Cassavia Filho

A Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias - LDO - de 2023 pro-
 põe a Renúncia Fiscal em

torno de  R$ 27.635.00,00 o que
significa que a Prefeitura Mu-
nicipal deixará de arrecadar.

Propõe, ainda que para co-
brir este "buraco" no orçamento
municipal,  haja um aumento na
arrecadação do IPTU ,do ISSQN
e do ITBI para que possa equili-
brar "as contas públicas" e "ze-
rar" o Orçamento de 2023.

Talvez, se não talvez, devemos
aqui lembrar ao nobre prefeito
municipal, e seus secretários, que
temos no município aproximada-
mente 200 empreendimentos
imobiliários clandestinos (lotea-
mentos, desmembramentos e
condomínios ) além de 70 favelas
( parcelamentos irregulares) de
moradias de interesse social.

Admitindo-se que em média
temos 80 unidades imobiliárias em
cada um dos diversos empreendi-
mentos irregulares, podemos en-
contrar 16.000 unidades imobiliá-
rias de padrão médio ou popular
como determina o Código Tributá-
rio Municipal e a Planta Genérica
de Valores qual acompanha o IPTU.

Se o valor médio do IPTU des-

tas unidades imobiliárias estiver
em torno de R$ 1500,00 reais, te-
mos uma arrecadação em torno
de R$ 24.000.000,00, qual se
aproxima da Renúncia Fiscal.

Se o valor médio do IPTU
desta unidades imobiliárias em
favelas estiver em torno de R$
750,00 reais, temos uma arrecada-
ção em torno de R$ 5.250.000,00.

Assim, nesta toada, pode-
mos entender que a arrecadação
do IPTU destas unidades imobi-
liárias, ainda irregulares, somam
em torno de R$ 29.250.000,00,
qual cobririam a Renúncia Fis-
cal anunciada na atual Lei de
Diretrizes Orçamentárias.

Como nas Regularizações Fun-
diárias Urbanas Específicas, maio-
ria delas dos empreendimentos ir-
regulares ou clandestinos (lotea-
mentos, desmembramentos e con-
domínios) as obras de infraestru-
tura básica ( rede de distribuição
de água, rede de coleta de esgoto
domiciliar e rede de distribuição de
energia elétrica e suas ligações do-
miciliares ) são de responsabilidade
dos legitimados e ocupantes, bem
como a pavimentação básica e rede
de águas pluviais (quando necessá-
rio), não há custo ou gastos públi-
cos para a Prefeitura Municipal.

As Regularizações Fundiári-
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A Renúncia Fiscal, a Regularização Fundiária e o IPTU

as Urbanas de Interesse Social,
que são de responsabilidade do
Poder Público; hoje, através do
Governo Federal , possuem ver-
bas específicas a fundo perdido -
FDS-  ou através do uso do FGTS
- intermédio da CEF; este custo
ou gasto público é minimizado ou
"zerado" através de autorização
e legislação pertinente promovi-
da pelo atual governo federal
através da interveniência da Ad-
ministração Pública Municipal.

Assim, não justifica o argu-
mento proposto na Lei de Diretri-
zes Orçamentárias - LDO - 2023:

"Item 1: Aumento na arre-
cadação do IPTU através da am-
pliação da base de cálculo, além
do aprimoramento nos proces-
sos de fiscalização e cobrança;

Item 2: Aumento na arre-
cadação de ITBI através da am-
pliação e aprimoramento nos

processos de fiscalização e co-
brança, além de incremento na
arrecadação do ICMS decorren-
te do aumento da alíquota;"

O argumento do "Aumento
na arrecadação do IPTU atra-
vés da ampliação da base de cál-
culo" qual permite a ampliação
da base territorial, isto é, ampli-
ação do atual Perímetro Urba-
no adentrando em terras rurais
e de uso agrícola pastoril, qual
massacra o pequeno produtor
rural e que margeia este períme-
tro; neste "olhar NÂO PROCEDE."

Esta condição impõe um
"viés socioeconômico" ao desen-
volvimento sustentável do mu-
nicípio, além da "especulação
imobiliária" introduzida no
Mercado Imobiliário, "cravada"
pelo ITBI por esta "velocidade in-
desejável" do Poder Público.

O "aprimoramento nos pro-
cessos de fiscalização e cobrança"
fazem parte da eficiência e eficá-
cia da atual Administração Pú-
blica, que "peca" quando não atu-
aliza a Planta Genérica de Valo-
res Imobiliários como determina
o Código Tributário Municipal.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária
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DOIS DIAS
Eleições, uma questão de

horas. E, já temos regras dife-
rentes para esta sexta-feira: ter-
minou ontem (29), o Horário
Político Gratuito. Também se
encerrou o prazo para propagan-
da política em reuniões públicas
e utilização de aparelhagem so-
nora fixa. Debate já não pode
mais. E, hoje (30), é a data final
para propaganda paga na im-
prensa escrita e reprodução, na
internet, jornal impresso, de
anúncios de propaganda eleito-
ral. Já amanhã (1), termina às
22 horas, o prazo para distribui-

ção de material gráfico, cami-
nhada e passeata. Importante: a
lei PERMITE (pelo menos, ainda),
você votar usando camiseta com
as cores do partido, adesivos, bo-
tons ou outros adereços que iden-
tifiquem a sua preferência. O cu-
rioso: a Justiça Eleitoral NÃO per-
mite veículo com propaganda
política ESTACIONADO nas pro-
ximidades do local de votação.

PONTO FINAL
Palavras (ou conselho)

do filósofo Mário Sérgio Cor-
tella: "Não coloque lixo na
urna. Voto é coisa séria".

"Heil Hitler"! Alemanha Acima de Tudo!
Antonio Roberto de Godoi

"De tanto repetir uma menti-
  ra, ela acaba se transfor-
mando em verdade". "

Uma mentira repetida mil vezes
torna-se verdade"; "Quanto mais
absurda uma mentira, mais as
pessoas acreditam"; "Abaixo ao
parlamentarismo democrático".
(Joseph Goebbels, Ministro da
Propaganda Política nazista)

"Alemanha acima de tudo!",
slogan nazista na Alemanha de
Hitler, chegou  fazer parte do hino
nacional alemão, depois suprimi-
do após a Segunda Guerra Mun-
dial. Para muitos historiadores
não parece ser coincidência o "Bra-
sil Acima de Tudo" que se ouve
exaustivamente por aqui. Plágio?

Há estudos que apontam que
o bolsonarismo idealizado por Ola-
vo de Carvalho, astrólogo e guru
dos Bolsonaros, aliado e fortemen-
te influenciado por Steve Bannon
- ideólogo da ultradireita radical
em nível mundial e chefe de Pro-
paganda da campanha de Donald
Trump - não passam de um nazis-
mo genérico, sem a sua força e de
baixo nível cultural e intelectual,
moldado sob medida para as re-
públicas latino-americanas.

De fato, parecem visíveis as
semelhanças. O ódio aos "comu-
nistas", o ódio aos homossexuais,
o discurso de combate à corrup-
ção, vida simples (os nazistas vi-
viam uma vida de regalias, luxú-
ria e luxo), defesa da família ale-
mã, rearmamento do país e do
povo foram das principais carac-
terísticas do regime de Hitler.

Propaganda de Massa - Em
seu famoso livro, Mein Kampf (Mi-
nha Luta), Hitler define as diretri-
zes da doutrinação do povo alemão
e estratégia de dominação nazista
no mundo, e promove intensa e

ampla distribuição de exemplares
gratuitamente com o intuito de pro-
paganda doutrinária do regime. O
livro chegou a ser impresso em for-
mato de Bíblia e apresentado aos
alemães como o Evangelho Nazista.

As diretrizes incluíam um tru-
que tão velho como o mundo: a
mentira. Hitler falava em liberda-
de para esconder seus planos de
perpetuação de poder e de guerra.

Estratégia Nazista - O ponto
alto da estratégia bem-sucedida do
nazismo foi influenciar o povo ale-
mão por meio de divulgação de
mentiras. Entretanto, de todas as
estratégias, e a razão do sucesso
dos nazistas, as das mais cruéis
de todas era a máquina de fake
news (que não levava esse nome à
época). Era uma máquina de re-
petição de mentiras que acabava
colando na mente das pessoas.

A mentira, as notícias falsas
(as fake news) sempre fizeram par-
te da história da humanidade. Na
Roma antiga, essa talvez a primei-
ra e mais conhecida fake news no
mundo ocidental: Nero ateou fogo
em Roma e espalhou a notícia falsa
de que fora os cristãos. Colou e os
seguidores do Cristo foram mas-
sacrados. Até hoje há quem acre-
dite nessa estapafúrdia mentira.

Lavagem Cerebral - Já no na-
zismo e atualmente, a manipula-
ção da opinião pública tem como
base a psicologia da propaganda
por meio do seu mal uso e da ex-
ploração do sentimento do medo
e da raiva. Sutis lavagens cere-
brais são então inseridas nas
mentes. Imperceptíveis para quem
é vítima delas. Com isso é possí-
vel conduzir as pessoas para onde
se deseja, como gado no pasto.

A base dessas lavagens ce-
rebrais é a emoção negativa. En-
tenda-se o ódio, em suas inúme-
ras manifestações: discrimina-

"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir
uma mentira,uma mentira,uma mentira,uma mentira,uma mentira,
ela acaba seela acaba seela acaba seela acaba seela acaba se
transformandotransformandotransformandotransformandotransformando
em verdade"em verdade"em verdade"em verdade"em verdade"

ção, violência, racismo, calúnia,
injúria, difamação, raiva, revol-
ta, medo. Basta associar uma
emoção negativa a alguém que
se queira desconstruir a imagem,
criar uma notícia falsa, normal-
mente sobre corrupção, no caso
da política, e está feito o estrago.

Crimes Espirituais - Não é à
toa que a calúnia e a mentira são
dos crimes espirituais mais gra-
ves. Fazem parte dos 10 Manda-
mentos, não por acaso. No Bra-
sil, os políticos de esquerda sem-
pre reclamaram desse tipo de ata-
que e sabem muito bem o que é
sofrer com essas campanhas de
desconstrução de imagem e calú-
nias, muitas delas já cristaliza-
das, tomadas como verdades em
boa parte do eleitorado de A a Z.

O conteúdo odiento, violento
impulsionado por modus operan-
di que tem a divulgação massiva
de mentiras e notícias falsas como
catalisador visam a manipulação
das mentes e corações das pesso-
as, moldando o comportamento
delas para o fim que se deseja.

Alguém com a mente de uma
pessoa racional identifica facilmen-
te o objetivo de tanta martelada e
mentiras repetidas: destruir o ini-
migo e alcançar o poder absoluto.

Tecnologia de Manipulação
- Essa estratégia faz parte da
tecnologia de manipulação de
massas idealizada por Steve
Bannon que tem como patroci-
nadores os bilionários da extre-
ma-direita e supremacistas
brancos  dos Estados Unidos.
(Todos eles de olho na Amazônia)

 Tecnologia claramente co-
piada do nazismo em todos os
seus aspectos e características e
que adotam terríveis discursos,
insidiosos e perversos com con-
teúdo falso que despertam o
medo, a raiva e a vingança.

Ainda parte dessa estratégia
é postar em anonimato ou com
perfil falso, divulgar discurso de
ódio ou de violência, quer em for-
ma de notícias aparentemente
verdadeiras ou em forma de pi-
adas, deboches ou ironia. Tam-
bém vídeos, animações e carica-
turas chocantes mostrando ad-
versários-normalmente pessoas
de esquerda - sob feições mons-
truosas completam a estratégia.

Outra característica dessa ne-
fasta tecnologia de manipulação de
massas é semear dúvidas e criar
descrença nas instituições demo-
cráticas e na própria democracia.

Cuidado! - Notícias falsas
mexem com nossas crenças e
emoções irracionais como vingan-
ça, medo ou ódio. Deve-se ter o
maior cuidado com notícias di-
vulgadas em sites como Whatsa-
pp e Telegran, principalmente.

Por outro lado, estudos têm
mostrado que o famigerado "Bra-
sil acima de tudo. Deus acima de
todos", slogan de campanha de
Jair Bolsonaro parece não passar
de plágio e utilização do nome de
Deus em vão. Ambos condenáveis.

 "Qualquer propaganda efi-
caz deve ser limitada a alguns
pontos fortes, e promova-os com
fórmula estereotipada pelo tem-
po que for necessário até que o
último dos ouvintes seja capaz de
captar a ideia." (Adoph Hitler em
seu livro Mein Kampf, pp 181 e
182 -  Edition Sorlot fev/ 1934)

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador

A corrupção da sala
de aula brasileira

Érica Gorga

Ésabido que a
educação brasi-
leira tem piora-

do a cada ano, confor-
me demonstrado por
estudos recentes. Pes-
quisa do IMD World
Competitiveness Cen-
ter (Centro de Competitividade
Mundial do Instituto Internaci-
onal para Administração e De-
senvolvimento da Suíça), divul-
gada em 2021, avaliou a educa-
ção brasileira como a pior de to-
das as 64 nações analisadas.

Muitos atribuem o problema
da educação brasileira somente à
falta de recursos. Ocorre que o
Brasil não investe pouco em edu-
cação: um estudo da Organiza-
ção para Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico (OCDE) in-
dicou que o país investe 5,6% do
PIB na área de educação, o que
significa 4,4% acima da média do
investimento realizado por nações
da OCDE. É claro que não se pode
descartar que boa parte dos re-
cursos no Brasil seja mal investi-
da e administrada por municípi-
os e estados, havendo até casos
sabidos de corrupção. Porém, a
realidade é que não é a quantida-
de de recursos investida a respon-
sável pela piora da educação bra-
sileira por anos consecutivos a fio.

 O irônico é que a imprensa e
até os supostos analistas se esque-
cem de observar e questionar as
regras que disciplinam a sala de
aula de brasileira, absolutamente
equivocadas para que o país alcan-
ce melhores índices de educação e
aprendizado. O conjunto de regras
que se implementou no país, inici-
ando-se no estado de São Paulo, é
o maior responsável pelo desastre
que ocorre com crianças e adoles-
centes brasileiros, que saem da es-
cola, em grande parte, como ver-
dadeiros analfabetos funcionais,
sem saber ler, interpretar textos,
escrever, e sem noções elementares
de matemática, indispensáveis para
sua melhor colocação no mercado
de trabalho. Não é à toa que hoje
mais de 30% da juventude brasilei-
ra é classificada como nem-nem,
nem estuda nem trabalha. Nessa to-
ada, qual será o futuro do país?

O sistema paulista de ensino
foi completamente adulterado com
a implementação da regra da pro-
gressão continuada de alunos, que
na prática se transformou em sis-
tema de aprovação automática em
massa. Ocorre que tal sistema
gera incentivos absolutamente ne-
fastos para todos os alunos e, in-
clusive, para os bons professores.

Se os alunos já sabem que vão
passar de ano, simplesmente dei-
xam de se esforçar para apren-

der. Assim, não estu-
dam mais. Para que
um aluno irá se esfor-
çar se sabe que será
aprovado? Principal-
mente nas classes menos
favorecidas, as crianças
argumentam com os
pais que irão passar de
ano do mesmo jeito e

passam o tempo que seria devo-
tado ao estudo assistindo TV, jo-
gando joguinhos no celular, etc.

Como resultado absolutamen-
te lógico da regra absurda que foi
implementada entre nós, o nível
de comprometimento e estudo cai
para toda a turma, mesmo para
aqueles que seriam bons alunos,
que passam a ser discriminados e
sofrem mais bullying por estarem
destoando do resto da turma que
pensa somente em se divertir.

Já sabendo que vai passar, o
aluno é induzido a desrespeitar o
professor. Se vai passar de ano
de qualquer jeito, o que importa
o que o professor está ensinan-
do? Sem ter maturidade para en-
tender as consequências de seus
atos, os alunos ficam cada vez
mais indisciplinados e, recorren-
temente, desrespeitam o trabalho
dos professores em sala de aula.

Portanto, o sistema de apro-
vação automática desvaloriza o
trabalho de todos os professores
e desmotiva especialmente aque-
les que seriam os melhores do-
centes, já que, no dia a dia, o pro-
fessor é levado a se esforçar me-
nos pois não é respeitado nem va-
lorizado por boa parte dos alu-
nos. Aliás, alguns pais, sabendo
que seus filhos vão ser aprova-
dos, sentem-se no direito de des-
respeitar as escolhas pedagógicas
dos professores e desautorizá-los,
quando estes exigem mais esfor-
ço de crianças e adolescentes.

Portanto, é necessário aca-
bar com o sistema de progressão
continuada ou aprovação auto-
mática dos alunos e reimplemen-
tar sistema que assegure o juízo
de valoração dos professores na
tomada de decisão sobre os alu-
nos que serão reprovados.

———
Érica Gorga, advogada,
doutora em Direito Co-
mercial pela USP
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José Renato Nalini

O Brasil quer en-
 trar no clube
restrito e seleci-

onado dos países que
formam a OCDE, Orga-
nização para a Coorde-
nação do Desenvolvi-
mento Econômico. Mas
tudo indica ser impos-
sível essa admissão. Por uma série
de razões. É necessário explicar?

O Brasil, que foi promissora
promessa verde, na década de se-
tenta, passou a ser "Pária Ambi-
ental". A Amazônia é importante
para o mundo, mas nosso país in-
voca o conceito relativizado de so-
berania para querer destruí-la
sem pensar nas consequências.

Mas o principal é o descaso
em relação à educação básica.
Houve uma explosão de univer-
sidades, às quais todas chegam.
Mas chegam, infelizmente, sem

saber ler. O ensino
fundamental capenga.
Em lugar de cumprir
o artigo 205 da Cons-
tituição, que bem sin-
tetizou as finalidades
desse direito de todos
que é dever do Estado,
da família e da socie-
dade, as crianças são
adestradas a decorar

informações. E negligencia-se a
coisa mais importante: suas com-
petências socioemocionais.

A OCDE, que leva a sério a
educação de base, não vai ignorar
que o Brasil investe um terço do
que as nações desenvolvidas in-
vestem nessa faixa etária. Aqui o
governo destina U$ 3,4 mil por ano
e na OCDE, os países reservam U$
10 mil anuais. Já em relação às
Universidades Federais, o custo
por aluno é U$ 14.417 por aluno.
Nos países adiantados, o univer-
sitário fica por U$ 13.855 anuais.

Quem nãoQuem nãoQuem nãoQuem nãoQuem não
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OCDE não quer o Brasil

Enquanto não se inverter
essa equação cruel, não have-
rá saída para o Brasil. As Uni-
versidades Federais custam
muito, principalmente em sa-
lários. Não adianta multiplicar
cursos universitários para se-
miletrados. Quem não apren-
de o letramento na idade cer-
ta, depois não consegue corri-
gir a falha e de pouco adianta
o diploma universitário. Ele
não servirá para a sobrevivên-
cia digna de um profissional

despreparado para os desafios da
Quarta Revolução Industrial.

A educação ainda vai per-
der mais em 2023, porque o
ICMS é o maior financiador da
e d u c a ç ã o ,  q u e  s u s t e n t a  o
FUNDEB, exatamente o órgão
responsável pelo ensino bási-
co. Para tornar combustíveis
fósseis mais baratos, deixa-se
de educar os brasileiros.

Será que a OCDE não vai
prestar atenção a tudo isso e
brecar a entrada do Brasil no
privilegiado grupo, até que al-
guém com juízo passe a levar a
educação fundamental a sério?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Cecan abre Outubro Rosa com Júlia Simões
Empresas podem solicitar gratuitamente palestras presenciais ou virtuais em estímulo à prevenção do câncer de mama, tumor que mais afeta as mulheres

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 30 de setembro de 2022A4

Uma programação diferenci-
ada, repleta de ações, oficinas,
música, homenagens, palestras,
caminhada, micropigmentação e
muita informação, promete movi-
mentar o CECAN- Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba
durante todo o Outubro Rosa.

A abertura, marcada para
as 19 horas do dia 30 de setem-
bro, contará com as considera-
ções do médico oncologista An-
dré Moraes, diretor do Cecan;
homenagem pelos dez anos do
grupo Amigas da Onça e show
musical com a cantora e compo-
sitora Júlia Simões, acompanha-
da pelo pianista  André Grella.

“Trago para a data um reper-
torio com músicas que falem sobre
a mulher e que promovam mensa-

gens de superação e resiliência,
como “Tocando em Frente”, de Al-
mir Satter; “Simples Desejo”, de
Luciana Mello; e “Como uma
Onda”, de Lulu Santos, entre ou-
tras composições e mensagens,
para que a gente possa encarar o
dia a dia com mais alegria e le-
veza”, disse Julia Simões.

Ela participa pela primeira
vez de atividades organizadas
pelo CECAN e revelou-se lisonje-
ada com o convite. “Vamos com-
partilhar experiências e vivênci-
as que certamente farão de nós
pessoas ainda melhores”, disse.

Em reconhecimento às ati-
vidades organizadas pelo CECAN
para reverenciar a data e tam-
bém  ressaltar a importância da
atuação do grupo Amigas da

Onça, a Câmara de Vereadores
concederá Moção de Aplausos  à
Unidade no dia 05, às 15hs, na sala
da presidência do Legislativo.

No dia 07, a partir das 9h,
tem palestra com a oncologista
Ana Lúcia Leistner, que falará so-
bre “Prevenção ao Câncer de
Mama – Diagnóstico Precoce”.  Na
quarta, dia 12, tem Caminhada
Com Abraço Coletivo, das 9h às
11h, na Área de Lazer da Santa
Casa, e aula de zumba com a Dan-
ce Raul. No dia 18, a partir das 9h,
palestra no CECAN, com a oncolo-
gista Mariana Hamra Eleutério
com o tema “Quem Procura, Cura”.

No dia 19, das  8h30 às
15h30, a equipe de Ana Savoy
promove micropigmentação de
aréolas dos seios em mulheres

mastectomizadas e, no dia 28, a
partir das 9h, palestra de encerra-
mento das atividades com a Dra
Kátia Fitas Loureiro, que falará
sobre o processo de seguir  “Viven-
do o Câncer de Mama”. Ao final,
apresentação das Amigas da Onça.

Em complemento às ativida-
des, os oncologistas Fernando Me-
dina, Talita Coelho Paiva, André
Moraes e Mariana Eleutério leva-
rão palestras gratuitas para em-
presas de Piracicaba e região que
se inscreverem pelo https://
forms.gle/SUDL63AKTayPyKRg7

 A Unidade está disponibilizan-
do 22 opções de dias e horários para
atender as organizações interessa-
das em  falar sobre prevenção com
seus funcionários. As palestras po-
dem ser presenciais ou virtuais. A compositora e cantora Júlia Simões se apresenta no Cecan

Divulgação

Dia de Eleição é feriado nacional
Eduardo P. Filho

Com a proximida-
de do pleito elei-
toral, muitos

empresários do comér-
cio em geral têm dúvi-
das sobre a possibilida-
de de abrir seu negócio
no dia do pleito, em vir-
tude de a data ser con-
figurada como feriado ou não.

A legislação trabalhista proí-
be, como regra, o trabalho em dia
de feriados, pois “todo empregado
tem direito ao repouso semanal re-
munerado de vinte e quatro horas
consecutivas, preferentemente aos
domingos e, nos limites das exigên-
cias técnicas das empresas, nos fe-
riados civis e religiosos, de acordo
com a tradição local”, conforme
prescreve o art. 1º da Lei 605/49.

As exceções a essa regra, com
autorização permanente para o tra-
balho em feriados, estão estabele-
cidas a partir do art. 151 do Decre-
to 10.854/21 e nas atividades cons-

tantes do anexo IV da
Portaria/MTP 671/21.

São feriados, para
fins trabalhistas, de acor-
do com a Lei 9.093/95, (i)
os declarados em lei fede-
ral, (ii) a data magna do
Estado e (iii) quatro feria-
dos religiosos decretados
por lei municipal, neles in-
cluída a Sexta-feira Santa

(feriado com data móvel, pois depen-
de do calendário litúrgico cristão).

Há vários feriados nacio-
nais, declarados em lei federal,
como o 12 de outubro (Lei 6.802/
80), o 1º de janeiro e o 7 de se-
tembro (Lei 662/49), e o dia das
eleições gerais (art. 380 do Có-
digo Eleitoral - Lei 4.737/65).

 Especificamente sobre o dia
das eleições gerais, o art. 380 do
Código Eleitoral é claro ao pres-
crever que “será feriado nacional
o dia em que se realizarem elei-
ções de data fixada pela Consti-
tuição Federal; nos demais casos,
serão as eleições marcadas para
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um domingo ou dia já considera-
do feriado por lei anterior”.

As eleições gerais têm, se-
gundo a Constituição Federal de
1988 (art. 77), uma data fixada
no primeiro domingo do mês de
outubro do último ano do man-
dato. Trata-se, portanto, de feri-
ado de data móvel, mas sempre
em um domingo, aos moldes da-
quele da Sexta-feira Santa (data
móvel mas sempre às sextas).

A ideia por trás da decreta-
ção do feriado em dia de eleição
é facilitar o direito-dever de vo-
tar de todo cidadão, proporcio-
nando sua ida à sessão eleitoral.

Importante lembrar que é
permitido o trabalho em feriados
nas atividades do comércio em
geral, desde que autorizado em
convenção coletiva de trabalho e
observada a legislação munici-
pal, conforme preceitua o art. 6º-
A da Lei 10.101/00, tema já pa-
cificado no Supremo Tribunal
Federal (Súmula Vinculante 38
e Súmulas 419 e 645 do STF).

Em outras palavras, somen-
te pode abrir o comércio em geral
e exigir o trabalho de emprega-
dos no dia de eleição (pois se tra-
ta de feriado), desde que obser-
vadas as condições nas convenções
coletivas de trabalho vigentes (note-
se que não é possível a autoriza-
ção via acordo coletivo!) e nas
leis municipais da localidade.

O Tribunal Superior Eleitoral
vem entendendo que o art. 380 do
Código Eleitoral permanece em vi-
gor (ver o acórdão da Consulta
0600366-20.2019.6.00.0000,
Relator Min. Jorge Mussi, de 29/
08/2019), pois, inexistindo nor-
ma em sentido contrário, o dia
das eleições é feriado nacional.

Neste último julgado do TSE,
ficou consignado que “a partir da
evolução jurisprudencial da temá-
tica nesta Corte Superior, conclui-
se que os dias de escrutínio são fe-
riado – aplicável referida regra,
quanto ao segundo turno, somen-
te às localidades em que este ocor-
rer –, mas é possível que o comér-
cio funcione nessas datas, desde
que se observem as normas de con-
venções coletivas de trabalho, as leis
trabalhistas e as respectivas postu-
ras municipais, bem como não se
cause embaraço ao exercício do
sufrágio dos funcionários, sob pena
de se ter configurado o crime do
art. 297 do Código Eleitoral”.

O Tribunal Superior do Tra-
balho (TST), por outro lado, em
alguns julgados turmários, vem
entendendo que a Lei 10.607/02
suprimiu o dia em que forem re-
alizadas eleições em todo o país
como feriado nacional e, em ra-
zão disso, não haveria incidên-
cia de pagamento em dobro nem
obrigatoriedade de não exigir o
trabalho no dia do pleito.

Em que pese a posição do TST,
com as devidas vênias, entendo que
feriado civil, para fins trabalhistas,
é aquele declarado em lei federal (e
o Código Eleitoral é uma lei fede-
ral). A intenção do legislador, des-
de o advento do Código Eleitoral e
da obrigatoriedade de votar, é faci-
litar o acesso do eleitor às urnas.
Portanto, a exigência de compare-
cer ao trabalho, salvo as exceções já
previstas em lei, seria incompatível
com esse direito-dever do cidadão.

Ressalte-se que somente no
final dos anos 1990 e início dos
anos 2000 é que o comércio em
geral teve a abertura aos domin-
gos autorizada e a possibilida-
de de trabalho em feriados, cul-
minando na Lei 10.101/00.

Ao se fazer uma interpreta-
ção sistemática e teleológica, por-
tanto, é possível concluir que:

(i) o dia das eleições é feria-
do civil, declarado em lei federal
(art. 380 do Código Eleitoral);

(ii) o trabalho do comércio
em geral, em dia de feriado, só
pode ocorrer se atendidas as
condições estabelecidas em con-
venções coletivas e de eventual
lei municipal, de acordo com o
art. 6º-A da Lei 10.101/00;

(iii) o TSE permite a abertura
do comércio no dia das eleições, des-
de que atendidas as condições em
normas coletivas e lei municipais;

 (iv) a exigência de traba-
lho no comércio em geral, no dia
do pleito, fora das hipóteses le-
gais e do entendimento do TSE,
pode configurar crime de emba-
raço ao exercício do sufrágio
(art. 297 do Código Eleitoral);

(v) as empresas autorizadas
por lei a funcionarem no dia do plei-
to devem se utilizar do bom senso
para, em comum acordo com em-
pregados, programarem a libera-
ção para que o direito-dever do
voto possa ser exercido em concili-
ação com a atividade empresarial.

 Portanto, o próximo domin-
go é feriado nacional. O exercício
do direito do voto é um direito fun-
damental de todo cidadão, que,
por sua vez, tem o dever e obriga-
toriedade de votar. O dia da elei-
ção é de festa cívica e de celebra-
ção da democracia. Os empresári-
os do comércio em geral e os tra-
balhadores devem ficar atentos a
tudo isso, como forma de exercer
a plena cidadania, respeitando os
costumes locais e o que foi nego-
ciado na convenção coletiva.

———
Eduardo Pragmácio Fi-
lho, advogado, doutor em
Direito do Trabalho pela
Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo
(PUC-SP), pesquisador
do Getrab-USP, sócio do
escritório Furtado Prag-
mácio Advogados, mem-
bro da Academia Brasi-
leira de Direito do Tra-
balho e autor do livro A
boa-fé nas negociações
coletivas trabalhistas
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Haddad, França e Alckmin
fazem caminhada na cidade
O convite foi feito pela deputada estadual Professora Bebel (PT),
e a saída está marcada para as 16h30 da Estação da Paulista

Márcio França, Geraldo Alckmin e Fernando Haddad estarão
hoje em Piracicaba, neste penúltimo dia de campanha eleitoral

Nesta semana, a deputada Bebel esteve no Mercado Municipal
falando da sua candidatura com  comerciantes e clientes

A convite da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), princi-
pal líder do Partido dos Trabalha-
dores na região, o professor Fer-
nando Haddad, candidato a gover-
nador de São Paulo, pelo PT, fará
caminhada em Piracicaba nessa
sexta (30), acompanhado de Már-
cio França, candidato ao Senado
Federal, pelo PSB, e de Geraldo Al-
ckmin, vice na chapa de Lula à Pre-
sidência da República.  A caminha-
da que contará com a participação
do presidente do PT em Piracica-

ba, Mário Paixão, militantes e apoi-
adores das candidaturas terá con-
centração na Estação da Paulista,
e descerá a rua Governador Pedro
de Toledo, a partir das 16 horas.

A deputada Professora Bebel
diz que é um grande orgulho rece-
ber  Haddad, Márcio França e Ge-
raldo Alckmin na cidade, nesse pe-
núltimo dia de campanha eleitoral,
onde está em jogo a manutenção
da democracia no Brasil e a garan-
tia de que o país voltará a se desen-
volver para que todos possam ter

mais qualidade de vida. “A vinda
dos três mostra que Piracicaba é
prioridade tanto do nosso candi-
dato ao governo de São Paulo,
como do presidente Lula, que tem
uma relação muito forte com a ci-
dade e toda a nossa região”, diz.

A confirmação dos candida-
tos na caminhada ocorreu no meio
da tarde de quarta (28), e vem
movimentando a militância que
está ampliando ainda mais a cam-
panha de rua e o corpo a corpo
com o eleitorado. Para a deputa-

da Bebel, eleger Lula, Haddad e
Márcio França é a certeza de re-
construir  o Brasil, juntamente
com  o Estado de São  Paulo, com
políticas públicas e a geração de
emprego e renda. “Também  pre-
cisamos eleger uma bancada forte
tanto na Câmara Federal como na
Assembleia Legislativa de São Pau-
lo para que as propostas voltadas
a melhoria da qualidade de vida
da  população tanto no Estado
como no Brasil possam ser colo-
cadas em prática”, enfatiza.

Fotos: Divulgação

CCCCCENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIA

Historiadores destacam
conteúdo da cápsula da
escola Sud Mennucci

Ana Torrejais e Maurício Beraldo, do Museu
Prudente de Moraes, estão no Câmara Convida

Funcionários do Museu His-
tórico e Pedagógico “Prudente de
Moraes”, Maurício Beraldo e Ana
Torrejais são os entrevistados do
programa Câmara Convida hoje,
30, a partir do meio-dia, com trans-
missão pela TV Câmara. Eles fa-
lam sobre o conteúdo da cápsula
de 100 anos aberta na Escola Sud
Mennucci e que, nos próximos me-
ses, será parte de uma exposição.

Aberta no último dia 7 de se-
tembro, a cápsula foi fechada em
1922, sendo aberta um século de-
pois. A caixa de cobre foi preenchi-
da com inúmeros objetos, como fo-
tografias, desenhos, moedas, selos,
postais, mapas, lápis, partituras, ré-
guas e jornais. São ao todo 627 itens,
divididos em 10 tipos de artigos. Eles
ficaram em quarentena em uma
capela de exaustão, no laboratório
de química da escola, para sugar a
contaminação que poderiam ter.

“A cápsula foi muito bem ar-
mazenada, respeitando o que ha-
via de melhor na época, então os
objetos estão intactos”, explica
Mauricio. Ele enalteceu o trabalho

Guilherme Leite

feito pelo diretor da escola, na épo-
ca, Honorato Faustino, “o qual de-
monstrou muita aptidão e critério
para o armazenamento”, disse.

Durante a conversa, os his-
toriadores também destacaram al-
guns dos objetos já divulgados,
como uma carta endereçada ao
prefeito de 2022, que já foi lida ao
Luciano Almeida, assim como
destacaram os anseios daquela
época em torno de como a cidade
poderia estar 100 anos depois.

Na ocasião, também foi fala-
do sobre a parceria com a Câmara
Municipal de Piracicaba, a partir
do Setor de Documentação e Ar-
quivo, em que serão digitalizados
diversos objetos da cápsula e dis-
ponibilizados no sistema Athom
(Acess To Memory), disponível
no site oficial do Legislativo.

O Câmara Convida vai ao ar
na TV Câmara, nos canais 11.3 em
sinal digital (TV aberta), 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo/Fibra, com re-
transmissão nas mídias sociais, no
Facebook e Youtube, e no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Governo de SP abre 5 mil
vagas para curso de Libras

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Semdettur e Estado promovem o
Dia D da Pessoa com Deficiência

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), em parceria
com o Governo Estadual, realiza
hoje, 30, o Dia D da Pessoa com
Deficiência, um evento que acon-
tecerá no auditório da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba), a partir das 8h30.
O objetivo do encontro é reunir
profissionais da área de recursos
humanos para orientações sobre
estratégias direcionadas aos pro-
cessos seletivos, visando forta-
lecer a inclusão de pessoas com
deficiência em Piracicaba e re-
gião no mercado de trabalho.

Ministrado por Vilma Rober-
ta, coordenadora de sensibilização
do Instituto de Tecnologia Social
(ITS), e Fernanda Simidamore, as-
sessora técnica da Secretaria de
Pessoa com Deficiência (SEDPCD),
o evento também celebra o Dia
Nacional de Luta das Pessoas com
Deficiência, comemorado em 21/
09, por intermédio da Lei Federal
nº 11.133. Informações sobre as
inscrições podem ser obtidas pelo
telefone 3403-1160, na Semdettur.

DIVERSIDADE - A assesso-
ra de projetos especiais em traba-
lho e renda da Semdettur, Cris Ba-

tochio, lembrou que no momento
em que se fala de uma forma tão
ampla sobre diversidade e inclusão
é importante reforçar que quanto
mais diverso for o time, maior será
a qualidade das ideias, da criativi-
dade e da inovação. “Temos nota-
do que muitas empresas já enten-
deram o papel que possuem como
transformadoras sociais à medida
em que dão oportunidades de tra-
balho, de desenvolvimento e possi-
bilidades de crescimento para pes-
soas diversas”, destacou Cris.

Ela frisou que é notório o au-
mento da divulgação de processos
seletivos exclusivos para o público
da diversidade, porém, também
são notórias as dificuldades para
a contratação, além das diversas
dúvidas sobre a melhor maneira
de conduzir estes processos.

“Realizar recrutamento e se-
leção já é um grande desafio. No
entanto, tentar garantir as ne-
cessidades da empresa e ainda
assegurar a diversidade e inclu-
são nestes processos é ainda mais
desafiador. Por isso a iniciativa
do governo estadual e Semdet-
tur de realizar essa troca de ex-
periências com profissionais do
RH é tão oportuna”, finalizou.

A Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, em parceria com o Centro de
Tecnologia e Inovação (CTI), abre
inscrições para o curso básico de
Libras (Língua Brasileira de Si-
nais) no formato educação a dis-
tância (EaD). O curso, totalmente
gratuito, está sendo oferecido
para todo o estado de São Pau-
lo, a fim de promover a inclu-
são das pessoas com deficiência.

Ao todo são 5 mil vagas que
visam ampliar a autonomia do
público com deficiência. O con-
teúdo tem o objetivo de capaci-
tar o usuário para a comunica-
ção por meio da Libras, a fim de
incluir as pessoas com deficiên-
cia auditiva que utilizam essa lín-
gua para a comunicação. Todos
os meses novas turmas do curso
são iniciadas e os inscritos serão
chamados a participar conforme
disponibilização das vagas.

Os alunos matriculados po-
derão acessar os conteúdos e
aulas ministrados por professo-

res surdos com formação espe-
cífica na área e, ao final do cur-
so, com a aprovação das ativi-
dades avaliativas poderão rece-
ber o certificado de conclusão.
A carga horária total é de 40
horas, divididas em 30 horas de
aulas ao vivo, através de plata-
forma de videoconferência, e 10
horas de atividades extras de-
senvolvidas ao longo do curso.

As aulas ao vivo acontecem em
3 diferentes possibilidades: segun-
das, quartas e sextas-feiras, no pe-
ríodo noturno; terças e quintas-fei-
ras, no período noturno; ou ainda
aos sábados, no período diurno.

Pessoas com e sem deficiên-
cia, acima dos 18 anos, podem
registrar seu interesse no cur-
so. As inscrições devem ser fei-
tas por meio do formulário.

CURSO DE LIBRAS -
Atualmente, vivem quase 500 mil
pessoas com deficiência auditiva
no estado de São Paulo, de acor-
do com a Base de Dados dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência.
Na atual gestão, a Secretaria de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência abriu mais de 200
turmas do Curso de Libras com
mais de 30 mil alunos inscritos.
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Executivo fecha quadrimestre com
aumento na arrecadação prevista
Em sentido oposto, gastos para o segundo quadrimestre de 2022 foram inferiores
aos delimitados na LOA 2022. Dados foram apresentados na quarta-feira, 28

Em audiência pública na tar-
de de quarta-feira (28), na Câma-
ra, para demonstração e avaliação
do cumprimento das metas fiscais
do município do 2º Quadrimestre
de 2022, o Executivo Municipal
apresentou dados que evidenciam
que a arrecadação para o período
foi superior à prevista na LOA
2022 (Lei Orçamentária Anual).
De forma inversa, a execução das
despesas foi inferior à programa-
da até o 2º quadrimestre do ano.

Conduzida pelo vereador An-
dré Bandeira, que preside a Comis-
são de Finanças e Orçamento da
Casa e que é também composta pe-
los vereadores Acácio Godoy (rela-
tor) e Reinaldo Pousa (membro), a
audiência contou com a participa-
ção de vereadores, de diversos se-
cretários municipais e servidores
do corpo técnico do município.

Em sua exposição, o secretá-
rio municipal de Finanças, Artur
Costa Santos, trouxe que o Muni-
cípio, até agosto deste ano, já arre-
cadou R$ 1.601.734.337,09 dos R$
2.079.664.000,00 previstos para
todo o exercício financeiro, o que
representa 77,02% do montante
total projetado para 2022.

No entanto, ao se analisar pro-
porcionalmente a previsão/arreca-
dação das receitas somente até
agosto, o Executivo arrecadou cer-
ca de 14,7% a mais do que previsto.

Este aumento proporcional

pôde ser visualizado na apresen-
tação de Santos, por exemplo, no
crescimento da arrecadação de
alguns tributos, como o ICMS
(18,4%), o ISSQN (20,8%), IPVA
(14%), IRPF (23,8%), e também
no FPM - Fundo de Participação
dos Município (40,2%), em repas-
ses na área da Saúde (19,5%), na
Dívida Ativa (27,2%) e em outras
receitas, como as contribuições
patronais, o salário educação,
multas e outras fontes (52%).

Em apontamento pela Comis-
são de Finanças e Orçamento, com
base em estudo técnico elaborado
em parceria com a Assessoria Es-
pecial da Presidência da Câmara,
o atual padrão de arrecadação
para o 2º quadrimestre é superior
ao de anos anteriores. De acordo
com o estudo de 2016 a 2021, a
arrecadação para o período foi de,
respectivamente, 63,4%; 65,1%;
62,7%; 64,2%; 67,0%; e 72,8%.

Segundo Telma Trimer Perei-
ra, Diretora de Administração Fi-
nanceira da Prefeitura, a previsão
da receita do município é elabora
em parâmetros oficias, divulgados
pelo Banco Central e, que foram
estes dados que balizaram as pro-
jeções: “no momento da elabora-
ção da LOA, foram utilizados os
dados extraídos em 10/09/2021.
Nós tentamos chegar mais o próxi-
mo da realidade, mas, infelizmen-
te, percebemos que entre a previ-

são e o que efetivamente acontece,
há uma distorção bem grande”.

Ainda segunda Telma, em
anos anteriores havia dificulda-
de em se concretizar as previsões
de receitas, e isso não se coloca
atualmente. Ela também citou o
aumento significativo da taxa
básica de juros como um dos fa-
tores para o aumento nos núme-
ros: “2021 e 2022 estão sendo anos
atípicos. Isso é o que explica todo
esse dinheiro em caixa. Não é con-
servadorismo. Nossos dados são
oficiais, mas não se cumprem”.

DESPESAS - Em relação
às despesas executadas até
agosto de 2022, foram liquida-
dos R$ 1.209.425.572,69, o que
representa 58,2% do montante
total de despesas previsto até o
final do ano na LOA 2022, que
é de R$ 2.079.664.000,00.

Em uma análise proporcional
da execução das despesas, ou
seja, do quanto estava previsto
para ser gasto e do que foi efeti-
vamente usado até agosto de
2022, o Executivo liquidou 82,7%.
No total, R$ 1.209.425.572,69 dos
R$ 1.461.988.707,57 previstos.

Segundo o Executivo, a esti-
mativa é que as despesas para
2022 sejam realizadas até dezem-
bro. Os recursos, segundo a pasta
de Finanças, devem ser destina-
dos aos reajustes contratuais - que
devem consumir parte das recei-

tas até o final do ano-, a obras de
reformas e conservação de escolas
da rede municipal de ensino, à con-
tratação de novos servidores, re-
posições salariais e também à com-
pra de novos equipamentos e sof-
twares voltados à modernização da
gestão de diversas secretarias.

SAÚDE E EDUCAÇÃO –
Em relação ao percentual de recur-
sos já aplicados até o 2º quadri-
mestre deste ano em saúde e edu-
cação, Piracicaba já empregou
4,21% a mais do o mínimo anual
necessário para o setor de saúde
estabelecido na Constituição Fe-
deral e na Lei de Responsabilida-
de Fiscal, que é 15% do total de
impostos arrecadados no ano.

Na Educação, cujo percen-
tual mínimo anual de investi-
mentos previstos é de 25% do
total de impostos arrecadados,
o Município empregou, até agos-
to, 19,10% deste montante.

DISPONIBILIDADE FI-
NANCEIRA – De acordo com o
secretário, a disponibilidade finan-
ceira do Município acumulada até
o segundo quadrimestre de 2022 é
de 681.041.401,47, sendo ela com-
posta pela disponibilidade do ano
anterior (R$ 388.530.167,79) soma-
da ao excesso de arrecadação de
14,7% em 2022 (R$ 205.698.644,46)
e adicionadas as despesas não li-
quidadas até o segundo quadri-
mestre (R$ 86.812.589,22).
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Empem apresenta recital “E Chegou a Primavera...”
A Escola de Música de Piraci-

caba Maestro Ernst Mahle (EM-
PEM), realiza hoje, 30, às 19h30, o
Recital de Piano “E Chegou a Pri-
mavera...”, com os alunos das clas-
ses das professoras Luciane Penati
e Rosélys Alleoni. A apresentação
aberta ao público, gratuitamente,
será na sala de Concertos Dr. Mah-
le. Alunos de 5 a 12 anos, estarão
se apresentando interpretando
obras do folclore e dos grandes
compositores como: J S Bach, Schu-
mann, Burgmuller, G. Gurgel,
M.Nevin, J Portaro entre outros.

Participam do recital os se-
guintes Alunos e alunas: Alice dos
Santos, Alice Lima, Arthur Maia,
Beatriz Fagundes, Benjamin Cruz,
Clara Bandel, Clara Garzella, Enzo
Carvalho, Felipe Sakai, Felipe Bal-
leroni, Filippo Manole, Gustavo
Fagundes, Helena Ambrozano,
Isabella Aambrozano, João Paulo
Silva, João Pedro Cerullo, José
Henrique Cerullo, Luca Simone,
Lucas Carvalho, Lucas Cavagis,
Luisa Benato, Manuela Dário,
Manuela Sampaio, Maria Fernan-
da Sakai, Mariana Cerri, Matheus
Balleroni, Pedro Lucas Silva, Sa-
muel Sodré e Sophia Mascarenhas.

Segundo a professora de pi-
ano Rosélys Alleoni, “o objetivo
dos recitais, é motivarmos os alu-
nos ao estudo, bem como, mos-
trarmos aos amigos e familiares

todo o trabalho que foi desenvol-
vido durante as aulas. Neste mo-
mento, os alunos têm a oportuni-
dade de ouvir outros alunos e
também têm contato com outras
obras eruditas. Durante o perío-
do de aulas, muitas sementes são
lançadas, e neste momento da apre-
sentação, colhemos os frutos que é
a conquista e a realização dos alu-
nos. Os recitais nos permite mos-
trar que a música alegra os cora-
ções e enriquece os sentimentos.”

Para a professora de piano
Luciane Penati, o interesse pela
música deve ser despertado na
infância. “Não precisamos espe-
rar até o início da adolescência,
temos que oferecer oportunida-
des de contato com a música com
frequência. Por exemplo: levan-
do para assistir Recitais, Orques-
tras, Concertos de Natal. A músi-
ca tem um papel importante na
educação infantil, pois é conside-
rada uma fonte fundamental
para o desenvolvimento humano,
sendo que também auxilia a des-
pertar habilidades criativas pro-
porcionando que a criança crie e
inove sempre que for desafiada,
favorecendo assim a ampliação de
diversas áreas do cérebro e da lin-
guagem, aperfeiçoando a sensi-
bilidade da criança e a capacida-
de de concentração da mesma.
Através da música, manifestamos

tristeza, felicidade, calma entre
outros sentimentos”, conclui.

Estudos indicam que a mú-
sica desenvolve na criança sensi-
bilidade, criatividade, senso crí-

tico, ouvido musical, prazer em
ouvir, expressão corporal, imagi-
nação, memória, atenção, concen-
tração, respeito ao próximo, au-
toestima, entre outros benefícios.

Divulgação

Alice Lima participa do Recital de Piano na EMPEM

O Centro de Referência de
Atendimento à Mulher (Cram) pro-
moveu, na tarde de quarta-feira,
28, roda de conversa sobre saúde
mental em referência ao Setembro
Amarelo – mês de prevenção ao
suicídio. Mulheres atendidas pelo
serviço participaram da ação rea-
lizada em parceria com o Centro
de Atenção Psicossocial (Caps).

O tema abordado pela psi-
cóloga Ailine dos Santos Bastos,
que falou sobre questões relacio-
nadas às situações de violência
que geram o sentimento de tris-
teza e casos de depressão e suicí-
dio. “É importante lembrarmos
que sempre haverá uma possibi-
lidade de tentar e fazer escolhas.
Ter coisas em nossas vidas que
nos dão prazer, nos ajuda a se-
guir em frente”, comentou.

J.B. é uma das usuárias do
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Cram promove roda sobre saúde mental
Cram e contou sobre as situações
de violência doméstica que en-
frentou em sua vida e de que for-
ma, atualmente, lida com os sen-
timentos de suicídio. “Sofri mui-
to e tentei por vezes, o suicídio.
Busquei ajuda e hoje, embora
ainda tenha dias de muita tris-
teza, busco ocupar a minha men-
te com afazeres que me possibi-
litam renda extra, além de me
apegar à motivação da fé e ver
a minha família crescer, com o
nascimento de um neto”.

Em meio às trocas de experi-
ência entre as usuárias e a pro-
fissional de psicologia, foram fei-
tos apontamentos sobre a forma
de lidar em situações de crise e
suicídio. “Vale ressaltar que pre-
cisamos ouvir a pessoa atenta-
mente, manter a calma, entender
os sentimentos da pessoa, dar

mensagens não verbais de acei-
tação e respeito e estimular a bus-
ca por auxílio”, explicou Ailine.

Fabiana Menegon, coordena-
dora do Cram contou que o serviço
atende mulheres em situação de
violência doméstica que enfrentam
grande sofrimento emocional. “Tra-
balhamos esses casos, visando o
fortalecimento dessa mulher para
que ela possa romper o ciclo da vi-
olência, porém, é nítida a fragilida-
de e danos psicológicos que a vio-
lência causa na vida delas. Temos
relatos de mulheres que estão de-
pressivas, com síndrome do pâni-
co, que já pensaram e até tentaram
algo contra sua própria vida por
não saber ou aceitar estar nessa
situação de violência”, disse.

No encerramento, as parti-
cipantes foram informadas so-
bre os serviços da rede de saúde

mental que atende nos Centros
de Atenção Psicossocial (Caps),
localizados no Vila Cristina
(3402-3028); Bela Vista (3433-
0312) ou Vila Sônia (3415-3347),
além do Centro de Valorização à
Vida (CVV) que atende pelo 188,
24 horas por dia. Em casos de
público infanto juvenil, o telefo-
ne para contato é o 3434-4732.

O Centro de Referência e
Atendimento à Mulher é um ser-
viço que atende mulheres e pes-
soas que se identificam com o gê-
nero feminino e se julgam em si-
tuação de violência doméstica, vi-
sando proporcionar a garantia de
direitos por meio do acompanha-
mento psicossocial que trabalha as
questões da violência, o rompimen-
to do ciclo da violência e o fortale-
cimento da mulher, além dos en-
caminhamentos necessários.

ELEIÇÕES - I
A mesária ou o mesário que

não puder exercer a função no dia
da eleição por motivo de saúde de-
verá justificar sua ausência com
apresentação de atestado médico. O
documento deverá ser entregue no
respectivo cartório eleitoral para
exame do juiz eleitoral, que decidirá
sobre a dispensa. O prazo para apre-
sentação do atestado médico é de
30 dias a contar da data da eleição.

ELEIÇÕES - II
É possível buscar atendimen-

to médico e obter o atestado em
qualquer unidade de saúde do es-
tado ou, para os mesários da capi-
tal, dirigir-se à Coordenadoria de
Atenção à Saúde (COAS) na sede
do Tribunal Regional Eleitoral de
São Paulo (TRE-SP). Nesse caso, é
necessário solicitar a guia de ins-
peção médica para mesários no car-
tório eleitoral e comparecer à COAS,
onde será realizada perícia médi-
ca. No dia da eleição, caso não
seja possível obter a guia de ins-
peção médica no cartório eleitoral,
é possível apresentar a convocação
de mesário para receber atendi-
mento pelo médico de plantão.

ELEIÇÕES - III
A legislação eleitoral prevê

multa de R$ 35,13 para a mesária
ou o mesário que faltar aos traba-
lhos eleitorais e não justificar sua
ausência, podendo ser aumenta-
da em até 10 vezes, de acordo com
a situação econômica da cidadã
ou cidadão. Maior colégio eleito-
ral do país, São Paulo tem mais
de 400 mil pessoas convocadas
para a função nas Eleições 2022.

VÍDEO
O TRE-SP produziu um ví-

deo explicando o caminho do voto
passando por diversas camadas
de proteção, desde a impressão
da zerésima até a totalização dos
resultados pelo TSE. A zerésima é
o documento emitido antes da
eleição que comprova que ainda
não há votos computados naque-
la urna. O vídeo trata do emba-
ralhamento dos votos, garantin-
do o sigilo, a gravação em memó-
ria interna e externa, a emissão
das cinco vias do Boletim de Urna
(BU), o recebimento da mídia de

resultado pela junta apuradora
e o envio dos dados ao TSE.

ELETIVAS - I
A Secretaria da Educação do

Estado de São Paulo (Seduc-SP),
em parceria com a Secretaria de
Turismo e Viagens de SP, reali-
zou terça (27) um evento de co-
memoração do primeiro ano da
inclusão das eletivas de turismo
nas escolas estaduais, programa
que já atingiu mais de 600 esco-
las e sensibilizou mais de 180 mil
estudantes, sendo uma das mais
acessadas do último ano.

ELETIVAS - II
As eletivas são disciplinas que

compõe a parte flexível da grade
curricular, sendo escolhidas pelos
próprios estudantes. No caso do
turismo, os alunos aprendem a
classificar atrativos turísticos nos
anos iniciais do fundamental 2 e
evoluem até montar planos estra-
tégicos para atuar em redes de tu-
rismo, no ensino médio.

MOTOCARREATA
O respeito entre o presidente

Jair Bolsonaro e os símbolos da
nação promoveu a união do povo
com a bandeira e suas cores, res-
gatando patriotismo; e com esse
sentimento será promovido em
Piracicaba, sábado (1o), às 15 ho-
ras, motocarreata onde apoiado-
res irão se reunir na Praça Antô-
nio Benites, no Mirante, ao lado
do Aquário Municipal, seguindo
sentido bolsão da Paulista.

RESPEITO?
O Capiau insiste em saber o

que é esse respeito a que se refe-
rem os bolsonaristas de Piracica-
ba. Como estamos aqui para di-
vulgar, aí está. Mas é preciso ana-
lisar ainda, e a História fará isso
com certeza, qual o respeito que
Sua Excelência, o presidente da
República, teve e deu durante o
seu mandato até agora. Se é bro-
cha ou não, quem quer saber?

MULHERES
Grupo Mulheres do Brasil, pre-

sidido por Luiza Helena Trajano,
pediu a candidatos aos governos
dos estados que ratificassem um
Termo de Compromisso com agen-
da mínima que pode servir de base
para os processos de planejamento
e formulação de políticas do candi-
dato ou candidata, se eleito ou elei-
ta. Em São Paulo, já concordaram
com os termos os candidatos Tar-
císio de Freitas (Republicanos),
Fernando Haddad (PT) e Rodrigo
Garcia (PSDB), que farão a assina-
tura, presencialmente, dia 30.

Divulgação

ENCONTRO
Foi feliz o encontro do verea-
dor Cássio FalaPira e o diretor
de A Tribuna Piracicabana, Eval-
do Vicente, que o edil e várias
outras pessoas chamam de
Capiau. "Eu só respondo pelo

Capiau", disse Evaldo, e Cás-
sio garante: "é o próprio" (ri-
sos). Foi quinta-feira (22), du-
rante reunião ordinária do Po-
der Legislativo. Cássio ga-
rante que vem novidades.

Divulgação

BOLSONARO
Uma boa maioria de bolsonaris-
tas gosta de motocicletas. Isso
quer dizer que, dia 01, sábado,
a campanha pela reeleição do
presidente Jair Bolsonaro (PL)
quer levar grupo de motociclistas

para a "motociata", forma moder-
na de despertar atenção politi-
co-eleitoral. Domingo (02), sai o
resultado e valerá o respeito à
decisão do povo, que, silencio-
samente, falará nas urnas.
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Prefeitura republica edital da operação
Empresas interessadas têm até 31/10 para apresentar propostas; foco da Administração é aprimorar qualidade do serviço

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras (Se-
mob), republicou quarta-feira, 28,
no Diário Oficial o edital de licita-
ção para execução de serviços de
manutenção e conservação de via
pública (tapa-buraco) no períme-
tro urbano do município. As em-
presas interessadas terão até 31/
10 para apresentar as propostas.
Com duração de 12 meses após a
ordem de serviço, o investimento
previsto do contrato é de R$ 11,1
milhões e o critério de julgamento
será o menor preço global. O edi-
tal (concorrência 14/2022) está
disponível no botão Licitação do
portal da Prefeitura (http://
www.piracicaba.sp.gov.br/).

A republicação foi necessária,
pois a licitação foi suspensa para
averiguar questionamentos de

empresas participantes. Na nova
versão do edital, houve alteração
na tabela referencial do serviço.

O principal objetivo da Ad-
ministração com o novo contra-
to da operação Tapa-buraco é
aprimorar a eficiência e qualida-
de do serviço prestado para a po-
pulação. Entre as novidades está
a medição da massa aplicada por
m² e a execução padronizada, re-
alizando requadramento ao re-
dor do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)
e finalizando com a massa asfál-
tica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

A empresa contratada tam-
bém deverá ter, no mínimo, três
equipes completas com materiais,
mão de obra e equipamentos

para atuação simultânea confor-
me a programação da Semob.
Pelo menos uma equipe deverá
ter um caminhão com silo tér-
mico móvel e todas deverão ter
um termômetro em cada cami-
nhão para que a massa asfáltica
aplicada esteja na temperatura ade-
quada e, assim, não perca suas ca-
racterísticas físico-químicas. A Se-
mob será responsável pela fiscali-
zação da execução do serviço.

O edital também prevê que a
empresa será responsável pela si-
nalização de desvio e segurança do
trânsito (diurna e noturna) quan-
do necessário. Na região central,
em corredores comerciais ou locais
com restrição de circulação de má-
quinas e caminhões, a execução dos
serviços deverá ser programada em
dias e horários não comerciais.

Isabela Borgese

Prefeitura foca na qualidade da operação tapa-buraco
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40 escolas
municipais
interrompem
atendimento
nesta sexta, 30

As aulas de 40 escolas mu-
nicipais de Piracicaba serão in-
terrompidas hoje, 30, para a
preparação das zonas de vota-
ção para o 1º turno da Eleição
Geral Federal de 2022, marca-
da para o próximo domingo, 2.
Apesar das unidades estarem
sem aulas nos dois períodos
(manhã e tarde), servidores e
funcionários terceirizados esta-
rão nos locais de trabalho para
auxiliar a equipe da Justiça Elei-
toral na organização. O atendi-
mento deverá ser retomado nor-
malmente na segunda-feira, 3/10,
no entanto, as aulas poderão ser
suspensas no período da manhã,
caso seja necessária a realização
de higienização da unidade esco-
lar. As mesmas providências se-
rão tomadas durante a realiza-
ção das votações do 2° turno,
marcadas para o dia 28/10.

Serão impactadas as comu-
nidades das escolas municipais:
Alberto Thomazzi, André Fran-
co Montoro, Ângela Sbrogio Fur-
lan, Antonio Boldrin, Benedito de
Andrade, Décio Miglioranza,
Diva Araújo de Lemos, Edilene
Marli Borghese, Elisabeth Con-
solmagno Cruz, Euclides Buzet-
to, Fábio de Souza, Francisco
Benedicto Libardi, Francisco
Corrêa, Francisco de Almeida
Kronka, Geraldo Bernardino,
Ilda Jenny Stolf Nogueira, Jesu-
ina Camillo Pipa, Joaninha
Morganti, João Batista Noguei-
ra, João do Nascimento, João
Otávio de Mello Ferraciú, Joa-
quim Carlos Alexandrino de
Souza, José Antonio de Olivei-
ra, José Antonio de Souza, José
Pousa de Toledo, Maria Ap.
Lordello Beltrame, Maria Con-
ceição Polizel Mendes, Mário
Chorilli, Miecio Cavalheiro Bo-
nilha, Milton Rontani, Nair Li-
bardi, Nathalio Zanotta Sabino,
Olindo Rizzato Paschoal, Oracy
da Silva, Roberto Damas da Sil-
va, Taufic Dumit, Tercília Berna-
dete Sanches Costa, Thalles Cas-
tanho de Andrade, Vilma Leone
Dal Pogetto e Wilson Guidotti.
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Hyundai doa uma tonelada de eletrônicos para Rotary
A Hyundai Motor Brasil doou

uma tonelada de eletrônicos para
o projeto “Sementes do Amanhã”,
da instituição Rotary Piracicaba,
uma organização não governamen-
tal (ONG) sem fins lucrativos, que
visa reaproveitar equipamentos em
bom estado e vender o que não for
reutilizado, gerando receita para aju-
dar outras entidades e capacitan-
do jovens na área de informática.

Para contribuir na arrecada-
ção, a fabricante sul-coreana de
automóveis promoveu uma cam-

panha de conscientização entre os
colaboradores para o descarte cor-
reto dos eletrônicos. Para isso, foi
fornecido um espaço para recebi-
mento dos objetos nas instalações
da montadora, especialmente para
que os interessados pudessem le-
var e descartar os eletrônicos de
suas residências de forma correta
e colaborar com a iniciativa.

“Um dos princípios de ESG da
Hyundai é a busca ativa de manei-
ras que possam minimizar os im-
pactos ao meio ambiente, constru-

indo um mundo mais justo e res-
ponsável para as pessoas ao nosso
redor. Por isso, estamos contentes
ao contribuir com esta doação para
a iniciativa, que enfatiza a impor-
tância da reciclagem”, ressalta Ri-
cardo Martins, vice-presidente ad-
ministrativo da Hyundai para o
Brasil e Américas Central e do Sul.

Em junho, o Rotary Engenho
de Piracicaba, visitou a Hyundai
Motor Brasil com o intuito de am-
pliar o projeto “Sementes do Ama-
nhã” e identificar os possíveis resí-

duos eletroeletrônicos que atual-
mente são descartados e que pode-
riam ser reaproveitados pela comu-
nidade local e/ou vendidos para
arrecadar fundos para ajudar ou-
tras instituições parceiras. A conces-
sionária HMB Caminho, de Piraci-
caba, também é parceira da campa-
nha de conscientização ambiental. A
partir da iniciativa, a unidade será
um ponto de coleta de eletroeletrôni-
cos para a comunidade local e a ar-
recadação também será doada ao
Rotary Engenho de Piracicaba.

Projeto “Sementes do Amanhã” recebe aparelhos
eletroeletrônicos, computadores e celulares, entre
outros materiais para venda ou envio para reciclagem

Divulgação
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Inscrições para curso de
cuidados a idosos terminam
na próxima segunda-feira (3)
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Prefeitura convoca mais 163
professores para rede de ensino
Lista foi publicada na edição do dia 28/09, do Diário Oficial; convocações dos
processos iniciados em julho vão resultar em 620 novos servidores para a SME

A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba publicou quarta-feira,
28, no Diário Oficial, a convoca-
ção de 163 professores, entre
Educação Infantil, Ensino Fun-
damental e Educação Física do
concurso público 002/2022, da
Secretaria Municipal de Educa-
ção. O processo de contratação de
novos servidores, em andamen-
to, foi iniciado em julho e vai re-
sultar na contratação de 620 no-
vos profissionais para a Educação.

A listagem divulgada nesta
quarta-feira está dividida em PCD,
afrodescendente e geral, sendo
convocados 70 professores de
Educação Infantil, 88 professores
de Ensino Fundamental e 5 pro-
fessores de Educação Física. Como
já divulgado, a previsão de início
dos cargos para o fundamental e
de educação física na Rede Muni-
cipal de Educação é para 14/10 e,
para o infantil é em 03/11.

A classificação final e a homo-

logação dos resultados do mencio-
nado concurso, foram divulgadas
na edição da última segunda-fei-
ra, dia 26/09, do Diário Oficial do
Município. Antes disso, no dia 13/
09, o prefeito Luciano Almeida,
além de já autorizar a convoca-
ção dos 163 professores, realiza-
do nesta quarta, também firmou
o chamamento de 32 escriturári-
os, 13 novos orientadores de alu-
nos, 5 novos auxiliares de ação
educativa e 3 secretários de esco-
la, totalizando 216 servidores con-
vocados por meio desse concurso.

A efetivação da convocação
dessas novas vagas dependem ape-
nas da homologação dos resulta-
dos por parte da Fundação para
Vestibular da Universidade Esta-
dual Paulista Júlio Mesquita Filho
(Vunesp), responsável pelo concur-
so, tendo em vista que a classifica-
ção das vagas de secretário de
escola e escriturários ainda não
foi divulgada pela entidade.

A previsão de início dos cargos para o fundamental e de educação
física é para 14 de outubro e, para o infantil é em 03 de novembro.
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“Esperamos contar em breve
com esse importante reforço em
nosso pessoal, ainda para esse 2º
semestre de 2022, de forma que já
estejam integrados e prontos para
o efetivo trabalho para o ano letivo
de 2023. A cada passo que é dado

ficamos mais perto de conseguir
convocar todos os servidores que a
nossa Educação necessita. Todos
são mais que essenciais durante o
trabalho em nossa Rede Municipal
de Educação. Sejam bem-vindos”,
frisa o secretário Bruno Roza.

Terminam nessa segunda-fei-
ra (3), as inscrições para o curso
intensivo “Cuidados Humaniza-
dos para pacientes idosos com De-
mência de Alzheimer”, que será re-
alizado todas as quintas-feiras do
mês de outubro e novembro.

O curso presencial será direci-
onado ao público em geral, para
maiores de 18 anos e alfabetizados,
com carga horária de 32h e minis-
trado das 13h às 17h na sala de
aula da Escola do Legislativo. O úl-
timo encontro da turma será em
uma casa de repouso de idosos para
a realização de uma aula prática.

Depressão na terceira idade,
processo do envelhecimento, esta-
tuto do idoso e primeiros socorros
serão alguns dos diversos temas

abordados no decorrer do curso.
Os interessados podem se inscre-
ver pelo link https://escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/437

O curso será ministrado por
Mirtes Maria Antunes é enfermei-
ra, especialista em estratégia saúde
da família pela Universidade Fede-
ral de São Paulo (Unifesp), supervi-
sora de estágio da Unip para gra-
duandos de enfermagem, Pronatec,
Universidade Brasil e curso de Cui-
dador de Idosos (desde 2012).

Também contatará com a
participação de Marli Aparecida
Mellega Albano de Paula, gradu-
ada em Administração Pública e
funcionária aposentada do Se-
tor de Recursos Humanos da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

SHOPPING PIRACICABA
As noites de quinta e sexta-
feira ganharam trilha sonora
especial no Shopping Piraci-
caba com o projeto Sabor de
Música. Hoje, 30, é a vez do Mau
Gomes. Boa música, entrete-
nimento e experiências exclu-
sivas. Essas são as propos-

tas do Sabor de Música, que
está reunindo vários estilos
musicais na Praça de Alimen-
tação do Piso L2 do Shopping
Piracicaba. As apresentações
ocorrem às quintas e sextas-
feiras, sempre a partir das
19h30, com entrada franca.

Divulgação
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Consulta de local de votação pode
ser feita nos canais do Poupatempo

No domingo, 2, os brasileiros
devem comparecer às urnas para
escolher seus candidatos no 1º tur-
no das eleições gerais de 2022. Nos
canais digitais do Poupatempo – por-
tal (www.poupatempo.sp.gov.br),
aplicativo Poupatempo Digital, to-
tens de autoatendimento e por
meio do assistente virtual, o P, no
WhatsApp (11 95220-2974) – é pos-
sível consultar o local de votação.

Para exercer o direito de voto, é
necessário que o cidadão leve um
documento de identificação com foto
ou título de eleitor impresso. O eleitor
com biometria cadastrada também
pode substituir o documento oficial
com foto pelo aplicativo E-Título, des-
de que a via digital tenha foto.

Nos canais digitais do Pou-
patempo, ainda é possível consul-
tar a situação eleitoral e emitir cer-
tidão de quitação eleitoral e certi-

dão de crime eleitoral. Além dos
serviços eleitorais, são mais de 230
opções disponíveis online, como
acesso à carteira digital de vaci-
nação contra a Covid-19, renova-
ção de CNH, licenciamento de ve-
ículos, pesquisa de débitos, con-
sulta de IPVA, Atestado de Ante-
cedentes Criminais, entre outros.

Confira o passo a passo para
realizar a consulta de local de vo-
tação no app Poupatempo Digital:
1. Entre no aplicativo Poupatempo
Digital, disponível para download
gratuito para Android e iOS. Na
aba “Serviços”, clique em “Docu-
mentos Pessoais”; 2. Em seguida,
escolha a opção “Título de elei-
tor”; 3. Selecione “Consultar lo-
cal de votação”; 4. Por fim, preen-
cha o campo com a informação
solicitada. A próxima tela trará as
informações do local de votação.
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Empreenda-Pira acontece
hoje, 30, no Centro Cívico

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) promove hoje,
30, no Centro Cívico, o Empreen-
da-Pira, programa de fomento e
incentivo à economia informal que
reúne food trucks em vários pon-
tos comerciais do município. O
evento acontecerá das 10h às 20h,
na rampa que dá acesso ao prédio
do Centro Cívico, na rua Antônio
Corrêa Barbosa, 2.233, Chácara
Nazareth. Além dos tradicionais
food trucks de lanches, crepes,
pastéis, cachorro-quente, espeto,
salgados, batata recheada, doces
e churros, haverá opções de no-
vos pratos como yakisoba e temaki.

PRÓXIMOS - De 7 a 9/10,
o Empreenda-Pira será realiza-
do durante o Esalq Show, na
Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz. De 12
a 15/10, o evento acontecerá no
bolsão de estacionamento da
Paulista e nos dias 25 e 26/11,
na Praça José Bonifácio.

O Empreenda-Pira é um
programa de fomento aos em-
preendedores que conta com
mais de 150 cadastrados e rea-
liza um importante trabalho no
auxílio a pessoas que desejam
obter o seu sustento por meio das
atividades de comércio ambulan-
te ou trailers de alimentação.
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Lar Franciscano
realiza 17ª Leitoada

Depois de dois anos realiza-
da apenas com a entrega de mar-
mitas, a 17ª Festa da Leitoa – Sá-
bado à Mineira do Lar Francisca-
no de Piracicaba volta a ser pre-
sencial. O retorno será celebrado
em dose dupla, afinal a institui-
ção comemora seus 70 anos de
fundação no Dia de São Francis-
co de Assis. A festa, que será no
dia 1º de outubro, a partir das 12
horas, no Clube Atlético Piracica-
bano, ainda tem convites à venda,
disponíveis na secretaria do Lar,
à rua Amapá, 210, Bairro Verde
ou pelo telefone (19) 2105-0250. O
valor individual é de R$ 75 (não
inclui bebidas) e crianças meno-
res de cinco anos não pagam.

Evento tradicional na cidade,
a Leitoada do Lar chama a aten-
ção pelo cardápio apetitoso, que
soma esforços de cerca de 80 vo-
luntários em um único dia. O gran-
de atrativo da festa é o leilão de
prendas, uma diversão à parte.

No cardápio da Leitoada do
Lar tem leitoa à pururuca, fran-
go à passarinho, farofa, tutu de
feijão e arroz, tudo servido à von-
tade. Bebidas serão vendidas à
parte no local, onde acontecerá
o sorteio de uma bicicleta entre
os participantes. O estaciona-
mento no local, com entrada pela
rodovia Geraldo de Barros (Pi-
racicaba-São Pedro), é opcional.

Esse ano, a festa volta a ser
presencial, com música ao vivo,
comida servida no salão (não ha-
verá marmitex) e uma celebração
especial: os 70 anos de fundação
do Lar Franciscano de Piracicaba.

LEILÃO DE PRENDAS -
Conduzido pelos leiloeiros Roque
Valério e Pedro Marchini, o lei-
lão de prendas da Leitoada do
Lar não está para brincadeira. Na
lista estão itens consideráveis,

como furadeira, churrasqueira,
alexa, fogão, geladeira, caixa de
som, lavadora de alta pressão,
máquina de café, microondas,
air fryer, TV 32 polegadas. Há
prendas mais simples (porém
não menos apreciadas), como
cooler, chopeira e leitoa assada.

Também não faltam prendas
curiosas e que costumam levan-
tar muita concorrência, como as
camisetas oficiais (e às vezes au-
tografadas) de times de futebol:
Santos, São Paulo, Palmeiras, Co-
rinthians e XV de Piracicaba.
Para se ter uma ideia, antes da
pandemia, uma camiseta do Co-
rinthians foi arrematada por um
torcedor por cerca de R$ 5 mil.

Quem estiver na festa po-
derá dar lances de diferentes
valores para aquisição dos itens
oferecidos nas rodadas.

A 17ª FESTA DA LEITOA
– Sábado à Mineira do Lar Fran-
ciscano de Piracicaba conta com
os seguintes apoiadores: Unimed
Piracicaba, Rádio Difusora FM
102,3 e AM 650, Associação U-
Mió-Du-Boi, CiroCar, Spa das So-
brancelhas, IdeeLab Biotecnolo-
gia, Abtech Cursos Profissionali-
zantes, Valério Materiais Elétricos,
Paulo Imobiliária, Tecnal, Poli-
crom, JCC Digital, Lab Import,
Meso Carreira e Gestão, Friso de
Ouro Festas e JJR Supermercados.

SERVIÇO
17ª Festa da Leitoa – Sába-
do à Mineira do Lar Francis-
cano de Piracicaba. Dia 1º
de outubro, a partir das 12
horas, no Clube Atlético Pira-
cicabano. Convites à venda
na secretaria da entidade, à
rua Amapá, 210, Bairro Verde
ou pelo telefone (19) 2105-
0250. O valor individual é de
R$ 75 (não inclui bebidas).

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

“Amigas da Onça” recebe
homenagem do CECAN
Grupo foi instituído em 2012 para levar alento, fé e esperança
para mulheres com diagnóstico positivo de câncer de mama

O Grupo Amigas da Onça, ins-
tituído em 2012 por pacientes e ex-
pacientes do CECAN- Centro do
Câncer da Santa Casa de Piracica-
ba para apoiar mulheres no en-
frentamento da doença por meio
de versões  musicais, completa dez
anos e será homenageado duran-
te a abertura do Programa Outu-
bro Rosa, a partir das 19h de hoje,
30, na unidade oncológica.

A programação inclui tam-
bém apresentação especial da
cantora Julia Simões e bate-
papo com o oncologista André
Moraes, diretor da Unidade.

“As onças”, como são conhe-
cidas as integrantes do Grupoem
alusão à força que as mantém uni-
das, surgiram durante as ativida-
des coordenadas pela psicóloga
Pedrilha de Goes Baggi junto ao
Grupo de Artesanato do CECAN,
instituído por elacomo ferramen-
ta de união, integração e acolhi-
mento a pacientes com câncer.

Ela conta que, com o tem-
po, o grupo elegeu o bom hu-
mor e o companheirismo como
valores e passaram, então, a
cantar e a criar versões musi-
cais com temas relacionados ao
câncer e a toda mudança que ele
exerce na vida das pessoas, não
apenas do paciente, mas também
de amigos e familiares afetados
pela nova situação estabelecida.

“Juntas, elas aprenderam a
transformar a dor inicial provo-

Divulgação

Elas se uniram para cantar, dançar e reverenciar a vida, enquanto transmitem
mensagens sobre prevenção, do diagnóstico, do tratamento e cura do câncer

cada pelo câncer em força, gra-
ça, beleza e música, levando
mensagens de superação para
que outras mulheres também pos-
sam encontrar alento, fé e espe-
rança diante do diagnóstico posi-
tivo de câncer”, disse Pedrilha.

Segundo ela, o Grupo pas-
sou então, a utilizar alegorias de
onça e a se reunir também du-
rante aniversários, chás da tar-
de, pizzadas e visitas a pacien-
tes. “Levamos amor, força e fé
por meio de momentos de des-
contração e, ao mesmo tempo, de

profundas reflexões sobre o cân-
cer e sobre o que realmente impor-
ta nesta vida”, disse a psicóloga.

Hoje, dez anos depois, e com
a clara proposta de ampliar o
movimento contra o câncer, o
Grupo Amigas da Onça reúne 30
mulheres que se apresentam tam-
bém em escolas, organizações,
empresas e instituições, levando-
mensagens sobre a importância
da prevenção, do diagnóstico, do
tratamento e cura do câncer.

“A gente precisa necessari-
amente falar sobre isso, porque

o câncer tem cura a partir do
momento que a sociedade tam-
bém faça a sua parte, que en-
volve conhecimento e ação pre-
ventiva”, ressaltou a psicóloga
ao justificar a homenagem a ser
concedida ao Grupo. Ela lem-
bra que, em decorrência da
atuação das Onças, o Grupo
será reconhecida também pela
Câmara de Vereadores de Pi-
racicaba, por meio de Moção de
Aplausos a ser conferida no
próximo dia 5, às 15hs, na sala
da presidência do Legislativo.



A10
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 30 de setembro de 2022

SSSSSISTEMAISTEMAISTEMAISTEMAISTEMA

Mirante orienta população
para temporada de chuvas
Empresa lembra que a ligação correta da água pluvial e
da rede coletora de esgoto na residência evita transtornos

Divulgação

Rede pluvial e de esgoto não podem estar interligadas

A temporada de chuvas está
começando, período em que há
maior registro nos casos de diag-
nóstico de conexões irregulares,
quando a rede que coleta água de
chuva está interligada à rede de
esgoto. De acordo com o supervi-
sor de Serviços da Mirante, Gio-
van Christofolletti, em dias de
chuva há um aumento de, apro-
ximadamente, 70% de solicita-
ções por problemas causados pela
ocorrência de ligações de águas
pluviais na rede de esgoto.

“As redes coletoras de esgo-
to são dimensionadas para rece-
ber exclusivamente efluentes, que
são resíduos líquidos provenien-
tes de diversas atividades que uti-
lizam água em áreas como cozi-
nha e sanitários, sendo que toda
água de chuva deve ser destina-
da às guias e bocas de lobo (buei-
ro), que são projetadas para esse
volume que, aliás, é muito maior
que o de esgoto”, afirma Giovan.

Esses eventos ocorrem por-
que a tubulação que recebe a água
de chuva, que coleta também a
água dos ralos dos quintais e das
garagens, está interligada à rede
coletora de esgoto. “Dessa forma,
a rede de esgoto recebe também
grande quantidade de terra, pe-
dras e poeira. Como a rede de es-
goto não é projetada para receber
esse volume de materiais, ocor-
rem os entupimentos e até o re-
torno de esgoto dentro das resi-
dências. Infelizmente, nesse perí-
odo retiramos uma grande quan-
tidade de lixo das tubulações, por

isso é de suma importância que a
população verifique as instala-
ções do imóvel”, diz Giovan.

A Mirante lembra que a
ligação correta da água plu-
vial e da rede coletora de es-
goto na residência evita trans-
tornos, além de prejuízos.

Fique atento:
– A água de chuva não pode

estar ligada à rede de esgoto.
Esta prática causa transtornos e
prejuízos, pois provoca entupi-
mento, rompimento de tubulação
e transbordamento de esgoto
nas ruas ou dentro do imóvel;

– As águas de chuva devem
ser conduzidas para as sarjetas,
de onde vão para as bocas de
lobo e seguem seu trajeto para
córregos, ribeirões e rios;

– Para verificar se as insta-
lações de sua residência estão
corretas, basta jogar um pouco
de corante no ralo do quintal
de seu imóvel. Se a água colori-
da chegar até a sarjeta, signifi-
ca que a ligação está correta;

– Para regularizar as ins-
talações, tanto da ligação da
rede de esgoto do imóvel ou para
deslacrar a caixa de inspeção, é
preciso contatar o serviço de um
pedreiro de sua confiança.

USO CORRETO DA REDE
COLETORA DE ESGOTO -
Giovan Christofolletti lembra
ainda que a rede coletora de es-
goto - pias, ralos e vasos sanitá-
rios, não deve ser utilizada para
descarte de óleo de cozinha usa-
do e gorduras em geral, papel hi-

giênico, cotonetes, preservativos,
absorventes higiênicos, fraldas
descartáveis, fios de cabelo, pe-
ças íntimas, entre outros obje-
tos. “Usando a rede de forma

correta, todo o sistema de esgo-
tamento sanitário funciona de
maneira positiva e em prol da
saúde de todos. É uma responsa-
bilidade de todos nós”, finaliza.

TTTTTRÂNITORÂNITORÂNITORÂNITORÂNITO

Trinta e uma vias recebem
reforço na sinalização

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), reforçou entre
os dias 23 a 29/09, a sinalização
horizontal e vertical em 31 pon-
tos da cidade, sendo 14 avenidas
e 17 ruas. O serviço é realizado
em ruas e avenidas com grande
fluxo de veículos e próximas às
escolas, para garantir maior se-
gurança e fluidez do trânsito.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-

leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permi-
tem melhor visualização por re-
fletir a luz dos veículos. Quando
necessário, os serviços também
incluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da si-
nalização vertical e aérea.

SERVIÇO
A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-
1110 e 3401-1111 para os
serviços pontuais/emergen-
ciais (veículos estacionados
irregularmente, veículos em
frente a garagens, aciden-
tes etc.) e 156 para servi-
ços gerais (solicitações de
sinal izações horizontais,
verticais, vagas, semáforo,
radar, defensa metálica, etc).
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Sinfônica de Piracicaba apresenta
as obras de Beethoven e Grieg

Obras do norueguês Edvard
Grieg e do alemão Ludwig van Be-
ethoven estão no próximo concer-
to da OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba), sob regência do ma-
estro emérito Jamil Maluf e par-
ticipação de dois piracicabanos:
a soprano Raíssa Amaral como
solista e o ator Washington Pop-
pi como narrador. As apresenta-
ções acontecem no Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto, às 16h e
19h, amanhã, 1º. A entrada é gra-
tuita e os ingressos estão dispo-
níveis no site megabilheteria.com.

As duas obras foram escritas
para ilustrar peças de teatro e fo-
ram usadas em algumas trilhas-
sonoras: a “Suíte nº 1 de Peer Gynt,
Op. 46”, de Grieg, foi composta a
partir do conto homônimo do dra-
maturgo Henrik Ibsen, enquanto
“Música para cena Egmont, Op.
84”, de Beethoven, serviu de mú-
sica de cena (ou trilha-sonora,
como hoje é chamada) para a
montagem da tragédia teatral
“Egmont”, de Goethe, em Viena.

A primeira peça tem quatro
movimentos, sendo o último deles
– “Na Mansão do Rei das Monta-
nhas” – entre os mais conhecidos
das composições orquestrais cur-
tas. É também o poema sinfônico
mais popular de Grieg e mescla o
folclore norueguês, os contos de
fadas e a tragédia grega. A narra-
tiva trata do caminho do ser hu-
mano, da juventude até a velhice, e
da luta da alma entre os impulsos
instintivos e a autoconsciência. A
suíte teve sua estreia em 1876 e con-
ta a saga de Peer Gynt, um anti-
herói astucioso, cínico, inesgotá-
vel de expedientes e de enganos,
sem escrúpulos e sem remorsos.

Já a música incidental de Be-
ethoven é dividida em nove pec’as
para soprano, narrador masculi-
no e orquestra. Ela foi inspirada
em um incidente verídico: a do-
minação da Holanda pela Espa-
nha no século 16. A peça narra a
história do conde Egmont, que se
opõe à tirania dos governantes
espanhóis e luta pela independên-
cia do seu povo, vindo a pagar com
a própria vida. É lembrada, prin-
cipalmente, por sua abertura, de-

Soprano piracicabana Raissa Amaral seraì solista do concerto

vido à sua força, nobreza e cará-
ter triunfante. Foi composta entre
outubro de 1809 e junho de 1810.

As apresentações são realiza-
das pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
e têm o patrocínio do Atacadão
(ouro), Hyundai (prata) e CNH
Industrial (bronze). Além disso,
a Caterpillar é apoiadora e são
parceiros Mega Bilheteria, Em-
pem, Jornal de Piracicaba, Rádio
Educativa FM, Rádio Jovem Pan,
Rádio Pop, Ibis Styles Piracicaba
e Parlare Marketing Cultural.

A SOLISTA – A soprano pira-
cicabana Raíssa Amaral é gradua-
da, mestra e doutoranda em canto
lírico pela Unicamp, onde também
se formou em cordas popular. Es-
tudou violão clássico com Sergio
Belluco e piano com Cidinha Mah-
le. Com o Opera Studio da Unicamp
atuou em várias óperas. Protago-
nizou a ópera “A Moreninha”, de
Ernst Mahle, sob regência do pró-
prio autor. Em 2016, no Teatro São
Pedro (SP), destaca a ópera de A.
von Zemlisky, o Anão, onde inter-
pretou Ghita, sob regência do ma-
estro André dos Santos. Já cantou
sob regência dos maestros Silvio
Viegas, no Palácio das Artes; Ro-
berto Minczuck, no Theatro Mu-
nicipal de São Paulo; Claudio Co-
hen, com a Orquestra Sinfônica
do Teatro Nacional Claudio San-
toro, e Roberto Tibiriçá, no Palá-
cio das Artes. Venceu o 7º Con-
curso Jovens Solistas da Orques-
tra Sinfônica de Minas Gerais.

SERVIÇO
Temporada 2022 da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba.
Amanhã, 1º, às 16h e 19h,
no Teatro Municipal Dr. Los-
so Netto (avenida Indepen-
dência, 277, Centro). Entra-
da gratuita. Ingressos dispo-
níveis no megabilheteria.com
a partir de quarta-feira (28
de setembro). Na entrada
do espetáculo, solicita-se a
doação de 1 quilo de ali-
mento, em prol do Fundo
Social de Solidariedade. In-
formações: osp.org.br ou
via Facebook e Instagram.

Divulgação

A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur) realizou
na quarta-feira, 28, no Tiro de
Guerra de Piracicaba, a ceri-
mônia de formatura de atira-
dores que concluíram o progra-
ma Meu Futuro Emprego.

A conclusão se deu após qua-
tro encontros onde foram abor-
dados temas sobre a maneira cor-
reta de montar currículos, como
participar de entrevistas, plane-
jamento financeiro além da simu-
lação de uma entrevista para ob-
tenção de emprego. Os atirado-
res que se formaram são Luiz
Fernando Moraes Totti, Paulo
César Segala Júnior, Rodrigo
Mendes Batista, Igor Gomes da Sil-
va, Guilherme Nascimento de Car-
valho e Jean Carlos Silva Rando.

A Semdettur pode atender
a demanda de outras escolas ou
instituições que desejem repli-
car esse conteúdo. Os interes-
sados devem fazer contato com
a secretaria pelo telefone 3403-
1173 pu pelo l ink http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/meu-futuro-emprego/

A assessora de políticas públi-
cas da Semdettur, Sarah Rosário
Jangrossi, afirmou que a experiên-
cia de trazer temas como mercado

TTTTTIROIROIROIROIRO     DEDEDEDEDE G G G G GUERRAUERRAUERRAUERRAUERRA

Semdetttur conclui programa que auxilia no 1º emprego
Divulgação

A conclusão se deu após 4 encontros promovidos pela Semdettur

de trabalho e empregabilidade para
dentro da sala de aula tem sido mui-
to valiosa, porque instrui os jovens a
desenvolverem o autoconhecimento
e, assim, enfrentarem os processos
seletivos de maneira mais confiante.
“É importante que esse assunto seja
abordado para que a população es-
teja qualificada para entrar no mer-
cado de trabalho”, destacou.

O chefe de Instrução do Tiro
de Guerra, subtenente Person Luiz

Souza Prates, ressaltou a importân-
cia do relacionamento institucional
entre a Semdettur e o Tiro de Guer-
ra. “Ficamos gratos pela realização
do curso que enaltece o papel da es-
cola de civismo e preparação dos jo-
vens e futuros reservistas, não ape-
nas no contexto da formação cívi-
ca e dos valores militares, mas tam-
bém para um futuro profissional
mais qualificado”, frisou o militar.

HISTÓRICO - O programa

Meu Futuro Emprego foi lançado
em março deste ano com o objeti-
vo de auxiliar os jovens em busca
do primeiro emprego, por meio de
preparação específica para o pro-
cesso seletivo. A iniciativa, desen-
volvida em parceria com o curso
de psicologia da Universidade
Metodista de Piracicaba (Unimep),
oferece treinamento sobre proces-
sos e competências comporta-
mentais, as chamadas soft skills.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
investiu R$ 193,6 milhões na área
da Saúde só nos oito primeiros
meses de 2022. Os números foram
apresentados na noite de quarta-
feira, 28, em audiência pública de
prestação de contas do Fundo
Municipal de Saúde – 2º Quadri-
mestre, realizada pelo Conselho
Municipal de Saúde. A reunião
pública aconteceu na Câmara
Municipal e foi comandada por
Milton Costa, presidente do Con-
selho, e a apresentação dos dados
da Saúde foi feita por Luiz Antô-
nio Oriani Júnior, diretor do De-
partamento Financeiro da pasta.

De acordo com a apresenta-
ção, o investimento (despesas liqui-
dadas) feito pela Secretaria de Saú-
de entre janeiro e agosto de 2022
foi de R$ 288.740.476,09. Deste
valor, a maior fatia vem da fonte
de recursos municipais - R$
193.696.273,65 – o que dá 19,21%
de aplicações em ações e serviços
de saúde, estando acima do míni-
mo estipulado por lei –, seguido da
federal R$ 91.696.705,70 e estadu-
al R$ 1.800.048,80, além de R$
1.547.447,94 vindos de outras fon-
tes de arrecadação. “Isso significa
que estamos investindo acima do
mínimo previsto em lei, que é de
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Prefeitura investiu R$ 193 mi
na Saúde em oito meses
Número foi apresentado em audiência pública de prestação de
contas do Fundo Municipal de Saúde, na Câmara de Vereadores

Divulgação

Audiência de prestação de conta da Saúde aconteceu na noite de quarta, 28

15%, na Saúde. Porém, temos mui-
to ainda a investir”, declarou o se-
cretário de Saúde, Filemon Silvano.

Até agosto deste ano, o inves-
timento em Média e Alta Comple-
xidade foi de R$ 79.335.565,64.
Deste total, mais de R$ 69 milhões
– 87% do total – foram para paga-
mento de convênios com diversas
entidades e os hospitais filantrópi-
cos da cidade, como APAE, Centro
de Reabilitação, Santa Casa e Hos-
pital dos Fornecedores de Cana.

No Departamento de Aten-
ção Básica o investimento no pe-

ríodo foi de R$ 11.263.203,26, e
as principais despesas foram com
prestação de serviços (R$ 4,1 mi-
lhões), medicamentos (R$ 1,6
milhão) e material de laboratório
(R$ 1,8 milhão). O número de
consultas médicas na Atenção
Básica foi de 146.546 atendimen-
tos; foram realizados 1.051.118
exames laboratoriais. Os serviços
das farmácias municipais tive-
ram 800.037 receitas atendidas.
O total de procedimentos odon-
tológicos foi 190.499; o atendi-
mento na área da Vigilância em

Saúde foi de 3.821; e 4.741 aten-
dimentos veterinários realizados.

Na área de Urgência e Emer-
gência, o número total de atendi-
mentos médicos nas UPAs (Uni-
dades de Pronto Atendimento) e
COT (Central de Ortopedia e Trau-
matologia) foi de 341.085, sendo
88.590 na UPA Vila Sônia e
68.651 na UPA Vila Rezende que,
juntas, representam 46% do total
de atendimentos. Já as ocorrênci-
as atendidas pelo SAMU (Serviço
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia) foram de 20.768 no período.
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Projeto vai beneficiar 6 mil alunos
da rede municipal até novembro

Com o humor do palhaço Zé
da Batuta, estrelado pelo ator Wa-
shington Poppi, e o profissiona-
lismo do instrumentista Luis
Fernando Dutra, bem como dos
músicos da Orquestra Sinfônica
de Piracicaba (OSP), 907 crian-
ças de 7 escolas municipais parti-
ciparam, na manhã de ontem, 29,
da retomada do projeto ABC do
Dó, Ré, Mi. O prefeito Luciano
Almeida e o secretário de Educa-
ção, Bruno Roza, também acom-
panharam a apresentação.

Fruto de uma parceria entre
as Secretarias Municipais de Edu-
cação, Ação Cultural e a OSP, as
apresentações, até o mês de novem-
bro, serão assistidas por mais de
6.000 alunos do Ensino Funda-
mental da Rede Municipal de En-
sino, contemplando 61 unidades.

Nesta quinta-feira, partici-
param alunos das escolas Pro-
fessora Vilma Leone Dal Poget-
to, do Parque Jupiá, Professor
Décio Miglioranza, de Ártemis e
Professor Mario Boscolo (Miran-
dolina), do Água Branca, José
Pousa de Toledo, do Bosques do
Lenheiro, José Antonio de Oli-
veira, do Jardim Bartira, João
Otávio de Mello Ferraciú, do
Parque das Indústrias, e Wilson
Guidotti, do Jardim Tóquio.

Em apresentações que reú-
nem música, humor e teatro, os
alunos acompanham um repertó-
rio variado de músicas que mar-
cam a infância das crianças, apren-
dem sobre o papel de um maestro
na orquestra e conhecem as famíli-
as dos instrumentos, como cordas,
madeiras, metais e percussão.

Nos relatos os alunos são unâ-
nimes em afirmar que adoraram a
experiência. Animada, a aluna do
3º ano da Escola Municipal Mário
Boscolo (Mirandolina) Júlia de Oli-
veira Facirolli relatou o momento.
“Eu adorei porque tinha várias
músicas que a gente já conhecia e
a presença do palhaço animou o
teatro. Gostei muito”, afirma.

Nesse mesmo sentido, o tam-
bém aluno da Escola Municipal
Mário Boscolo (Mirandolina), Kau-
an Gonçalves Júnior afirma ter
gostado da apresentação e de gos-
tar bastante do contato com os ins-
trumentos musicais. “Eu conheço
os instrumentos, eu gosto bastan-
te de tocar, tanto que eu já fiz aula

Até novembro, 6 mil alunos participarão das apresentações
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de clarinete e saxofone. É uma
experiência bem legal”, pontua.

Com um momento de des-
contração durante a apresenta-
ção, o prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Educação, Bruno
Roza, foram convidados a serem
os regentes dos 18 instrumentis-
tas. “É uma forma de você mos-
trar para as crianças que temos
outras coisas além de uma sala de
aula. Esse é um projeto muito bo-
nito e que bom que conseguimos
retomar depois de dois anos de
pandemia. Por meio da presença
do humor, conseguimos levar a
paixão pela boa música desde cri-
ança”, frisa o chefe do Executivo.

Para o secretário Bruno
Roza, a educação exerce um pa-
pel fundamental no direito de
sonhar da criança. “A nossa mis-
são enquanto educação é oportu-
nizar o contato com a boa músi-
ca, com a arte, fazer com que aque-
les que tiverem aptidão e que qui-
serem, possam ter o seu talento
valorizado e desenvolvido”, disse.

AÇÕES SOCIAIS – Desde
2015, já foram contempladas
29.300 crianças pelos projetos so-
ciais. Além do ABC do Dó, Ré, Mi,
a OSP desenvolve o Música nas
Escolas, retomado em maio deste
ano e que segue até dezembro com
apresentações de quartetos de cor-
das, metais e cordas em 42 escolas
públicas do município, com o obje-
tivo de alcançar 1.259 crianças da
Educação Infantil e 2.148 do Ensi-
no Fundamental apenas em 2022.

A OSP também reformulou o
projeto Pequena Grande Orquestra,
com aulas de violinos para 50 alu-
nos das Escolas Olívia Capranico,
no bairro Mario Dedini, e João
Batista Nogueira, em Santa Teresi-
nha. Os professores são os violinis-
tas Luis Fernando Fischer Dutra e
Jacqueline Lopes de Oliveira.

Diretor artístico e regente ti-
tular da OSP, o maestro alemão
Knut Andreas vê com entusiasmo
a retomada do projeto. “Sem a pos-
sibilidade de realização de eventos
presenciais em 2020 e 2021, vimos
muitas iniciativas se perderem.
Mas, passado o período reclusão
por conta da pandemia, a fase de
retomada é de descobertas e a Tem-
porada 2022 dá provas disso, dada
a receptividade do público piraci-
cabano e da região”, destaca.

O período de votação do prê-
mio Júri Popular Alceu Marozi
Righetto, da 49ª edição do Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, termina hoje, 30. São dez
esculturas concorrentes, produ-
zidas por nove artistas brasilei-
ros. Para votar é necessário
acessar o site do Salão de Hu-
mor (salaointernacionaldehu-
mor. com.br) e clicar na aba “júri
popular”. A votação é gratuita.

As esculturas estão expostas
no Armazém 14 do Engenho Cen-
tral, junto da mostra principal do
Salão, que pode ser vista gratui-
tamente até 30/10, de quinta e
sexta-feira, das 9h às 17h, e aos
sábados, domingos e feriados,
das 10h às 18h. O Salão é realiza-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e
Cedhu (Centro Nacional de Do-
cumentação, Pesquisa, e Divulga-
ção do Humor Gráfico de Piraci-
caba). Neste domingo de Eleições,
2/10, o Salão fica fechado.

Foram inscritas nesta edição
do Salão 12 esculturas, das quais o
Júri de Seleção escolheu as dez fi-
nalistas para a votação do prêmio
Júri Popular. As esculturas foram
confeccionadas com diferentes
materiais e retratam artistas como
a atriz e cantora norte-americana
Marilyn Monroe, a pintora brasi-
leira Tarsila do Amaral, o cantor e
compositor britânico Freddie Mer-
cury, entre outros. Os artistas con-
correntes são Valber Benevides,
Synnöve Hilkner, Rosana Amorim,
Marcio Duarte Lobo, Luiz Carlos
Fernandes, Junior Lopes, Francis-
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Júri Popular recebe votos até hoje, 30
Divulgação

Freud em escultura produzida por Fernanda Nepomuceno

co Crócomo, Fernanda Nepomuce-
mo e Deraldo Pinto Carvalho.

“São os últimos dias para o
público participar e escolher a escul-
tura preferida. Temos trabalhos in-
críveis, de qualidade, e que mostram
o quanto os artistas são múltiplos e
excelentes no que fazem”, falou o
diretor do Salão, Junior Kadeshi.

A divulgação do nome ga-
nhador será na primeira quin-
zena de outubro. O valor do
prêmio Júri Popular Alceu Ma-
rozi Righetto é de R$ 5.000.

SALÃOZINHO - O Salãozi-
nho de Humor de Piracicaba está
na 20ª edição e teve 1.969 trabalhos
inscritos, produzidos por alunos de
7 a 14 anos de idade. Destes, foram
selecionadas para a exposição 100
obras de estudantes de 49 escolas
públicas e privadas de Piracicaba,
Americana, Búzios, Mogi Guaçu,
Mogi Mirim, Nova Odessa e Rio
Claro. As obras também podem ser
vistas até 30 de outubro no arma-
zém 14 do Engenho Central.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho, a
49ª edição do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba in-
clui outras dez exposições para-
lelas. Dentro do Armazém 14, no
Engenho Central, estão disponí-
veis para visitação até 30 de ou-
tubro as mostras Humor Além do
Risco, de Sÿnnove Hilkner; Lapi-
ceando el Mundo, de Anne De-
renne; Paffaro: A Arte como Vida,
de Gustavo Paffaro; Na Roda com
Paulo Caruso, de Paulo Caruso, e
Escultores em Bloco, de Luiz Car-
los Fernandes. No mesmo perío-
do, a Casa do Povoador abriga a

exposição Quarenta e Nove Car-
tazes para Piracicaba, de diver-
sos artistas. E tem, ainda, A Mos-
tra Grátis, também com diferentes
autores, na rodoviária de Piracica-
ba; PortoCartoon - Línguas e Mun-
do, na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz Arruda Pinto; Maran-
goni é XV, de Luis Henrique Ma-
rangoni, no Casarão do Turismo,
e Ziraldo 90, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Vota-
ção do Júri Popular Alceu Ma-
rozi Righetto: salaointernaci-
onal dehumor.com.br. Visita-
ção presencial: até 30/10, no
armazém 14 do Engenho Cen-
tral. De quinta e sexta-feira, das
9h às 17h, e aos sábados,
domingos e feriados, das 10h
às 18h. Entrada gratuita.
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Núcleo de Acolhimento
erá dedetizado hoje, 30

O Núcleo de Acolhimento Ca-
lifórnia passará por dedetização
hoje, 30 para o combate de pra-
gas. O serviço é realizado a cada
três meses. Neste ano, o local já
recebeu duas dedetizações. Para
a realização do serviço e proteção
dos usuários, eles serão levados
para atividade externa no Enge-
nho Central onde participarão de
sarau, visita ao Salão de Humor
e piquenique. “Nosso objetivo é
proporcionar aos usuários, novas
vivências, fora do espaço da uni-
dade, enquanto a dedetização

acontece”, explica a coordenado-
ra do serviço, Rosângela Souza.

O Núcleo de Acolhimento Ca-
lifórnia é um serviço da Smads,
executado em parceria com o
Centro Social de Assistência e
Cultura São José (Cesac), que
atende pessoas em situação de rua,
migrantes e trecheiros com a ofer-
ta de refeições, atividades de con-
vivência e fortalecimento de vín-
culos, oficinas, acompanhamento
da equipe técnica formada por
profissionais da assistência social
e psicólogo, além da pernoite.
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“Uma Dose de Música” será
hoje, 30, no Teatro do Engenho

O show de celebração da
vida “Uma Dose de Música”,
apresentado pelo Instituto Sub-
jetivações será realizado no Tea-
tro Erotides de Campos, hoje,
30, às 20h. Com entrada gratui-
ta, o evento é uma parceria do
gabinete de vereador Gustavo
Pompeo, da Secretaria da Ação
Cultural (Semac) e da Secretaria
de Saúde. “Será apresentação

com músicas vibrantes e cheia
de boas energias com o intuito
de afetar e colocar os presentes
em intenso movimento, desta-
cando a música como algo sau-
dável e transformando ela em
uma importante ferramenta de
luta em favor da vida”, destacou.
Os interessados em assistir a peça
têm a opção de doarem um litro
de leite, voluntariamente.

Cidade começa 4ª dose
para 25 anos ou mais

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, vai vacinar contra a
Covid-19 com a 4ª dose (2ª dose
adicional) pessoas com 25 anos
ou mais. O agendamento no site
VacinaPira foi liberado ontem
(29). Poderão fazer o agendamen-
to as pessoas com 25 anos ou mais
que tomaram a 3ª dose (1ª dose
adicional) há, pelo menos, 4 me-

ses. Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. O agendamento no Vacina-
Pira deve ser feito no botão “Para
agendar doses adicionais”. (ht-
tps://vacinapira.piracicaba.sp.
gov.br/cadastro/blk_inicial/)
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Educação retoma programa de
formação ‘A União faz a Vida’
Dezesseis escolas participarão esse ano do programa que
tem 25 anos de história, impactando mais de 3.500 alunos Contra tudo e contra todos...

rumo ao cenário nacional
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos mais
uma vez bem vindos ao nosso
espaço semanal, livre de amar-
ras e com o direito de expres-
são assegurado por nós mes-
mos, lutamos por isso e passa-
mos todas as dificuldades que
esta escolha nos trouxe. Agora
podemos livremente comentar
sobre todos os assuntos sem ter
a preocupação de estar preso a
questionamentos e beicinhos.

No último domingo dia 25,
o Nhô-Quim foi até Diadema
enfrentar o São Caetano na pri-
meira partida da semifinal da
copa paulista 2022, mas o que o
alvinegro encontrou lá foi muito
além de onze contra onze. Den-
tro das quatro linhas o XV en-
frentou o adversário de unifor-
me azul, outros quatro de uni-
forme amarelo e outros tantos
de camisetas com o logo do VAR.

Mesmo assim os "NHÔ-
BOYS" foram valentes e partiram
para cima de toda esta corja, vis-
to que lá pelos lados do time azul,
as coisas sobre honestidade es-
tão sendo investigadas dentro e
fora do clube. A arbitragem com-
provadamente tendenciosa dese-
quilibrada em todos os sentidos
e quesitos necessários para o de-
sempenho da função, e nos que
operam a tecnologia do VAR, cla-
ramente incisivos em influenci-
ar a decisão da "arbitragem", que
após MUITA insistência do res-
ponsável em "mostrar imagens",
repetiu vergonhosamente por
várias vezes que "foi mão" en-
quanto a desentendida arbitra
retrucava "foi ombro", mas após
tanta determinação do Sr. José
Claudio Rocha Filho, a Sra. Edi-
na Alves Batista "ANULOU" o
gol de forma bizarra e medonha,
e o que seria a vantagem garan-
tida do XV de Piracicaba em
manter a igualdade no marca-
dor caiu por terra e por pura de-
sonestidade, isso sem contar que

o outro gol anulado por impedi-
mento, se as linhas do VAR ti-
vessem sido traçadas seria en-
tão validado, pois Vinicius Alves
partiu antes do lançamento da
bola e estava atrás da linha da
defesa da zaga adversária.

Ouço, leio e vejo muitos de-
fenderem dizendo: "O São Cae-
tano não tem nada com isso",
mentira, tem sim e já está mais
na cara que nariz que seu presi-
dente que responde no particu-
lar por ações e atitudes  a serem
investigadas o credencia a qual-
quer outro tipo de ação, e pelo que
todos vimos acontecer em Diade-
ma deixa larga margem a que um
assunto encaixe com o outro.

A diretoria do XV agiu rápi-
do e ligações e ofícios foram di-
recionados a FPF (federação
paulista de futebol) e a comissão
estadual de arbitragem na pes-
soa da presidente Sra. Ana Pau-
la Oliveira para que atitudes fos-
sem tomadas pelos fatos ocorri-
dos e já se buscando uma prote-
ção para a próxima partida en-
tre as equipes em Piracicaba no
estádio Barão de Serra Negra
neste sábado as 15h00m.

Futebol para vencer o adver-
sário dentro de campo o alvine-
gro tem de sobre, os Nhô-Boys e
seu comandante Cléber Gaúcho
junto com toda sua comissão téc-
nica já deram claros exemplos
que não temem a nada e nem
ninguém, e essa postura creden-
ciou o time a estar disputando
uma semifinal em igualdade de
forças dentro de campo contra
qualquer agremiação.

Vamos agora ficar aguar-
dando se "nada" externo atra-
palhe o NHÔ-QUIM rumo ao ce-
nário nacional......estaremos lu-
tando juntos "CONTRA TUDO
E CONTRA TODOS", e já mos-
tramos de forma clara, honesta
e limpa que tudo conquistado até
aqui foi por méritos e não por
"jeitinhos e composições".

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

“Construindo um futuro me-
lhor”. Uma boa forma de resumir
o Programa A União faz a Vida,
segundo a supervisora de ensino
da Rede Municipal de Educação,
Viviane Cavalcante. Quarta-feira,
28, começou a capacitação de dire-
tores, professores e auxiliares das
escolas do município de Piracica-
ba, por meio da parceria entre Se-
cretaria Municipal de Educação e
Sicredi, que após um ano parado
devido à pandemia, retorna com
o projeto A União faz a Vida, que
já possui 25 anos de história na
educação, e que a 4 anos já é de-
senvolvido na rede municipal.

O projeto promove a coope-
ração e a cidadania por meio de
práticas que desenvolvem o em-
preendedorismo, a solidariedade,
o diálogo, a Justiça e o respeito à
diversidade, contribuindo com o
desenvolvimento integral de cri-
anças, adolescentes e jovens.

Em 2022, o projeto retorna
com a participação de 16 unida-
des escolares, onde cerca de 350
profissionais receberão as for-
mações e mais de 3.500 alunos
serão impactados pelo projeto.

“Foi realizada a oficina com
os gestores em um momento de
acolhimento, onde foram apre-
sentados aos participantes, os
princípios, valores e as etapas do
projeto. Foi apresentado também

o papel do gestor no Programa
União Faz a Vida, além do plane-
jamento das ações do programa
em 2022”, disse a supervisora de
ensino, Viviane Cavalcante.

Além das formações presen-
ciais, o programa segue com
acompanhamento por meio de
um professor formador que man-
tém a assessoria contínua nas vi-
sitas às escolas atuando direta-
mente com os professores. Em
todo esse processo estão envolvi-
dos os supervisores, diretores, pro-
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Formação com os gestores aconteceu na última quarta feira, 28, no anfiteatro da Secretaria de Educação

fessores, crianças e seus familiares.
Com o slogan Juntos Podemos
Transformar a Realidade Através
da Educação, há quatro anos foi
estabelecida a parceria com a
Rede Municipal de Piracicaba. O
projeto iniciou com 2 escolas em
2018, 7 escolas em 2019, 14 esco-
las em 2020 e 16 escolas em 2022.

As escolas municipais con-
templadas com o Programa A
União Faz a Vida para o ano de
2022 são: Escola Municipal Prof.ª
Anna Maria Fontabelli Avansi,

Prof.º Antonio Domingos de Ca-
margo, Antonio Rodrigues Do-
mingues, Aparecido Carlos Guzzi,
Deolinda Elias Cenedese, Prof.ª
Eliana Rodella, Prof.º Doutor Eli-
as Boaventura, Prof.º Haldumont
Nobre Ferraz, Prof.º Hélio Casale
Padovani, Prof.ª Irene Peron de
Oliveira Dorta, Prof.ª Janaina
Elaine de Castro, José Francisco
Alves, Prof.ª Maria Conceição
Polizel Mendes, Prof. Doutor
Nélio Ferraz de Arruda, Osvladir
Julio e Roberto Damas da Silva.
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"Sorria" e "A Queda" trazem terror e suspense as telas
Fotos: Divulgação

Dois filmes recebidos com elo-
gios da crítica especializada já es-
tão em cartaz nas telonas do Cine
Shopping Piracicaba: o terror psi-
cológico "Sorria", com uma perfor-
mance memorável da atriz Sosie
Bacon, e o suspense de sobrevivên-
cia "A Queda". Para o público in-
fantil tem a aventura "Acampa-
mento Intergaláctico", protagoni-
zada pelo youtuber Ronaldo Sou-
za, mais conhecido como Gato
Galáctico, que será exibida ape-
nas no sábado e domingo.

"SORRIA" (Smile), primeiro
longa-metragem do diretor Parker
Finn, chega ao cinema como um
filme perturbador sobre trauma e
condição mental. E vem carrega-
do de elogios dos críticos norte-
americanos, que viram no filme
potencial para se tornar uma fran-
quia de sucesso e longa duração.
Com roteiro do próprio Parker
Finn, o filme é baseado em um
curta-metragem de terror de sua
autoria chamado "Laura Hash``t
Slept". Na trama, tudo na vida
da Dra. Rose Cotter (vivida ma-
gistralmente por Sosie Bacon, fi-
lha do ator Kevin Bacon) muda
após uma paciente morrer de for-
ma brutal em sua frente e ela tes-
temunhar o incidente bizarro e
traumático.A partir daí, ela come-
ça a experimentar ocorrências
assustadoras que ela não conse-
gue explicar. Para sobreviver e
conseguir seguir sua vida, Rose
precisará confriontar seu passa-
do perturbador e tomar decisões
difíceis que a levarão para fora
dessa horrível realidade.No site
agregador de críticas "Rotten To-
matoes", o filme obteve impressi-
onantes 83% de aprovação dos
críticos., que não pouparam elo-
gios à obra. Algumas das críticas:

"O diretor Parker Finn con-
segue criar um filme de terror
sombrio e memorável , que se
manterá na cabeça dos especta-
dores muito depois dos créditos"

"A atriz Sosie Bacon dá uma
performance emocional e angus-
tiante como uma mulher assom-
brada por uma entidade malig-
na. O sorriso tem sustos legíti-
mos que dão um soco".

"Um conceito cativante e
perturbador de lenda urbana
com uma performance fenome-
nal de Sosie Bacon em seu nú-
cleo. O filme marca mais uma
vitória para o terror em 2022".

"A QUEDA" (Fall) é um inte-
ressante suspense de sobrevivên-
cia protagonizado por Grace Ca-
roline Currey e Virginia Gardner.
Elas interpretam duas amigas
apaixonadas por alpinismo que
decidem escalar uma torre de rá-
dio de mais de 600 metros de al-
tura abandonada no meio do de-
serto. O plano parecia perfeito e,
apesar de serem extremamente
treinadas e cheias de recursos,
não contavam que ficariam pre-
sas nas alturas e sem sinal de ce-
lular. Enquanto os abutres circu-
lam e a temperatura aumenta, as
chances de sobrevivência caem ra-
pidamente. Dirigido por Scott
Mann, foi filmado nas Shadow
Mountains, localizadas no deser-
to de Mojave, na Califórnia. Já
lançado nos cinemas norte-ame-
ricanos, recebeu críticas positivas
dos críticos, que elogiaram a di-
reção de Mann, a atmosfera, o
suspense e as performances das
duas atrizes, mas criticaram seu
roteiro, efeitos especiais e ritmo.

"ACAMPAMENTO IN-
TERGALÁCTICO" é uma
aventura infantil dirigida por

Fabrício Bittar e protagonizada
pelo youtuber Ronaldo Souza.
Na aventura, Ronaldo e sua
irmã Marina (Marianna Santos)
viajam ao Acampamento Inter-
galáctico para participarem de
uma competição que revela
grandes inventores. Chegando
lá, desconfiam que um alieníge-
na malvado esteja sabotando os
seus planos. Agora viverão aven-
turas cheias de ciência, diver-
são e música para salvar o
mundo.Filmado na cidade de

No terror Sorria, Sosie Bacon vive psiquiatra que testemunha um
incidente traumático e passa a experimentar fatos assustadores

Em A Queda, duas amigas alpinistas escalam uma torre de rádio
de 600 metros de altura e acabam presas no topo sem saída

Brotas (SP), é o primeiro longa-
metragem de Ronaldo Souza, ,
mais conhecido como Gato Ga-
láctico. Conhecido por sua mente
criativa, ele conta em seu canal
com mais de 15 milhões de inscri-
tos e seus vídeos acumulam im-
pressionantes 5,2 bilhões de
visualizações;Os Miaus, como ele
chama carinhosamente seus fãs,
vão adorar sua primeira aventu-
ra na na telona do cinema. Exibi-
ção apenas neste sábado e domin-
go, às 14h15 na sala 3 (VIP).
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Caged tem saldo positivo de 1.177
empregos formais em agosto
Indústria foi quem mais contratou, com 405 vagas; saldo
acumulado desde janeiro é de 6.270 postos de trabalho

Piracicaba fechou o mês de
agosto com saldo positivo de 1.177
empregos formais, segundo dados
do Caged (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados), divul-
gados hoje, 29/09. No total foram
registradas 6.115 admissões contra
4.938 demissões no período. No
acumulado de janeiro até agosto,
Piracicaba conta com saldo positi-
vo de 6.270 postos de trabalho.

O setor de Indústria foi o que
teve o maior saldo positivo, com
405 novas vagas. Em seguida vem
o setor de Comércio, com 345 va-
gas, seguido do setor de Serviços,
com 362 vagas de saldo positivo.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Guidotti Jú-
nior, comemorou esse resultado,
lembrando que desde janeiro, Pira-
cicaba vem dando mostras da sua

recuperação econômica, com o au-
mento gradativo do saldo de em-
pregos com carteira assinada.

Guidotti ainda creditou o bom
desempenho da Indústria neste
mês ao setor de montagem de má-
quinas e veículos automotivos, res-
ponsável por 259 contratações de
saldo, do total das 405 novas va-
gas. “Com certeza as contratações
da Hyundai e Caterpillar influen-
ciaram neste resultado”, disse.

FAIXA ETÁRIA - A faixa
etária mais beneficiada com as
contratações de agosto foi a situ-
ada com idade entre 18 e 24 anos,
com saldo de 599 contratações, se-
guida dos que possuem idade en-
tre 30 e 39 anos, com saldo de 205
contratações e dos que possuem
idade entre 25 a 29 anos, com sal-
do de 185 postos de trabalho.

Quando comparados por grau

Divulgação

Setor de montagem de máquinas e veículos
automotivos teve um bom desempenho

de instrução, os trabalhadores com
Ensino Médio completo foram os
mais beneficiados, com saldo de 703
contratações, seguidos dos que pos-

suem Ensino Superior completo, com
saldo de 142 contratações, e dos que
possuem Ensino Fundamental
completo, com 123 contratações.

JOVEM MARIA CECILIA DE LIMA
SOBRINHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 19 anos,
filha do Sr. Robinson Hilton So-
brinho e da Sra. Veronica de
Araujo Sobrinho. Deixa a irmã
Ana Julia de Lima Sobrinho,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GOMERCINDO BISPO DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filho
dos finados Sr. Januario Bispo
de Souza e da Sra. Nascimenta
Souza, era casado com a Sra.
Alzira Urbano de Souza; deixa
os filhos: Carlito Urbano de
Souza; Clemilda Urbano de
Souza; Geir Urbano de Souza;
Roque Urbano de Souza; Juran-
dir Urbano de Souza, casado
com a Sra. Jucelia Bomfim dos
Santos e Vanusa de Souza San-
tos, casada com o Sr. Jose Ani-
bal dos Santos. Deixa netos,
bisnetos, tataraneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal de Santa Maria da Serra/SP
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE MORAES
CAMPOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Benedicto de
Moraes e da Sra. Antonia dos
Santos, era viúva do Sr. Anibio
de Campos; deixa os filhos:

Solange Regina Campos Izido-
ro, já falecida; Anibio de Moraes
Campos; Sueli Regina de Mo-
raes Campos, casada com o Sr.
Luiz Carlos Machado de Souza;
Sonia Rosimeire de Moraes
Campos; Carlos Augusto de
Moraes Campos, casado com
a Sra. Iriamar Campos; Suzana
Roberta Campos Moreira, casa-
da com o Sr. Claudio Elias Mo-
reira e Andre Willians Fortuna-
to, casado com a Sra. Jacqueli-
ne. Deixa netos, bisnetos, tata-
raneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala “04” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

DR. JOSÉ CEBIM faleceu ontem,
nesta cidade, contava 93 anos,
filho dos finados Sr. Luiz Cebim
e da Sra. Maria Dizotti, era ca-
sado com a Sra. Malta Zanatta
Cebim; deixa os filhos: Elizabe-
te Cebim Pereira, casada com
o Sr. Roberto Manoel Pereira;
Geraldo José Cebim, casado
com a Sra. Vitória L. Souza Man-
dro Cebim; Mirian Cebim; Nor-
berto Luiz Cebim, casado com
a Sra. Naiara Correr Cebim e
Marco Aurélio Cebim, casado
com a Sra. Daniara Fernandes.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA BARBOSA DEFA-
VARI faleceu anteontem, na ci-

dade de Iturama/MG, contava 84
anos, filha dos finados Sr. Anto-
nio Barbosa de Lima e da Sra.
Maria Jose Barbosa, era viúva
do Sr. Martin João Defavari; dei-
xa os filhos: Rosa Maria Defa-
vari Sarto, casada com o Sr.
Mario Donizete Sarto; Ana Luisa
Defavari e Jose Tadeu Defava-
ri, casado com a Sra. Alessan-
dra Lara Defavari. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MOISES BISPO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 25 anos, filho da Sra. Ro-
sangela Aparecida Bispo An-
tão; deixa os irmãos: Rodrigo
Bispo, casado com a Sra. keli-
ane Santos de Melo e João
Paulo Bispo dos Santos. Dei-
xa sobrinhas, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. VALTER JOSE LEITE DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 65 anos, filho do Sr.
Nelson Leite da Silva, já faleci-
do e da Sra. Apparecida Gon-
çalves da Silva, era casado com
a Sra. Elisabete Farchi Leite da
Silva; deixa os filhos: Katia He-
lena Leite Magro, casada com
o Sr. Alex Rudinei Magro; Kety
Eloisa Zanfelicio, casada com

o Sr. Leonardo Girela Zanfelicio;
Kely Elaine Silva Gobbo, casa-
da com o Sr. Alessandro Rodri-
go Gobbo e Valter Henrique Lei-
te da Silva. Deixa 6 netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IVANILDE BELLATO DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Pedro Bellato e da
Sra. Angela Fieri, era viúva do
Sr. Valdomiro da Silva; deixa os
filhos: Fernanda da Silva Pre-
sotto, casada com o Sr. Oswal-
do Presotto Junior e Marcelo da
Silva. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINO HEITOR VIRGILIO DE
MORAES ALMEIDA faleceu on-
tem, na cidade de Araraquara/
SP, filho do Sr. Carlos Eduardo
Gomes de Almeida e da Sra.
Amalia Calil Rodrigues de Mo-
raes. Deixa o irmão Thomas
Luis de Moraes Almeida, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 14h00 no cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENTO OLIVIO ZAMAI
(JUCA) faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúvo da
Sra. Luiza Stocco Zamai. Era
filho do Sr. Emilio Zamai e da
Sra. Luiza Marquezini, faleci-
dos. Deixa os filhos: Gelson
Marino Zamai, Wilson Daniel
Zamai, Sueli Aparecida Za-
mai Franco e Ronaldo Amoa-
cir Zamai. Deixa netos, bis-
netos,  demais  parentes e
amigos.  O seu corpo fo i
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Torrinha e o
seu sepu l tamento  deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a

urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Torrinha seguindo
para o Cemitério Municipal
naquela localidade.  À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VALDEMIR PEDROSO DE
LIMA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 63
anos de idade e era casado
com a Sra. Irene Martins de
Azevedo. Era filho do Sr. Jose
Pedroso de Lima e da Sra.
Carmelina Furtado de Lima,
falecidos.  Deixa os filhos: Ta-
tiana, Rodrigo e Daine.  Deixa

demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00hs,  sa indo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende.  À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. GINO AGNOLETTO FILHO
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 52 anos de
idade  e era casado com a Sra.
Adriana da Silveira Souza Ag-
noletto. Era filho do Sr. Gino
Agnoletto, falecido e da Sra.

Lucides Pereira Agnoletto.
Deixa os filhos: Artur da Silvei-
ra Souza Agnoletto casado
com Larissa Elisabete Moreti
Agnoletto, Marcela da Silveira
Souza Agnoletto, Higor da Sil-
veira Souza Agnoletto. Deixa o
neto Gustavo Moreti Agnoletto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 10:00hs, saindo a
urna mortuaria do Velorio Mu-
nicipal da Vila Rezende  - Sala
02 para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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